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Новые этажи 
строителей

Претворяя в жизнь реше
ния XXIII съезда КПСС, 
постановление 'томской об? 
ластной партийной конфе
ренции по развитию нефте
добывающей промышлен
ности, ' коллектив треста 
«Томскгазстрой» с его суб
подрядными строительными 
организациями широко раз
вернул соревнование за до
срочное выполнение пятн- 
летнего плана. Результат 
этого соревнования — до
срочное завершение . пяти
летней программы, строи
тельно-монтажных работ.

Производительность тру
да за это время возросла на 
39 процентов. ■ За 4 года и 
9 месяцев выполнен объем 
работ более чем на 44 мил
лиона 100 тысяч рублей. 
Причем в 1969—1970 гг. 
сделано в три раза больше, 
чем за первые три ірда пя
тилетки.

За 4 года 9 месяцев по
строено и сдано в эксплуа
тацию 33.434 квадратных 
метра жилой площади; йз ; 
них 5.400 — сверх плана. К 
концу года будет сдано еще 
7 тысяч квадратных метров. 
Всего за пятилетку нефтя
ники, буровики, геологи по
лучат более полутора тысяч 
квартир. Сейчас в Стреже- 
вом идет строительство мно
гоэтажных кирпичных, пол
ностью благоустроенных жи
лых домов.

За эти годы проложено 
около 30 километров кана
лизационных. тепловых се
тей и , водопровода. Сданы 
энергопоезд на 4 тысячи ки
ловатт. две школы на 800 
мест, магазины, столовые, 
дороги, свыше 10 тысяч 
квадратных метров внутри
квартальных проейдов с бе
тонным покрытием, теплая 
стоянка для машин и меха
низмов площадью 4.700 
квадратных метров. К концу 
года войдет в строй раство
робетонный завод мощно
стью 27 тысяч кубометров 
раствора и 5 тысяч железо
бетонных изделий.

В апрельские дни 1969 
года досрочно сдана в экс

плуатацию временная алек
сандровская нефтеперекачи
вающая станция с резерву
арным парком емкостью 20 
тысяч кубометров и с техни
чески сложными сооружени
ями по подготовке нефти. Со 
сдачей в эксплуатацию ее 
томская нефть влилась в мо
гучий поток черного золота 
Западной Сибири.

За два последних года в 
сложных природных клима
тических условиях выполне
ны большие работы по' обу
стройству Советского место
рождения, проложены под
земные коммуникации неф- 
те- и газопрюводов, водово
дов поддержания пластового 
давления.

Постановление партии и 
правительства по ускорен
ному развитию нефтедобы
вающей промышленности 
Западной Сибири выдвигает 
перед коллективом треста 
еще более сложные задачи. 
Кроме обустройства промы
сла и строительства города 
Стрежевого, тресту пору
чается возведение головных 
сооружений нефтепровода 
Александровское —̂ Томск 

Анжеро-Судженск стои
мостью 37—40 миллионов 
рублей.

Коммунисты треста, весь 
коллектив считают постав
ленную задачу чрезвычайно 
ответственной. Во всех под
разделениях треста развер
нулось соревнование за до
стойную встречу XXIV съез
да КПСС. Тон в нем задают 
ветераны нашей стройки, 
выполнившие, досрочно пя
тилетний план. Среди них 
бригады, руководимые ком
мунистами Н. М. Баландой, 
И. С. Кузьминым. П. И. 
Горловым, Н. К. Дружини
ным, комсомольско-моло
дежная бригада, руководи
мая А. Ф. Карпушенковым, 
и многие, многие -другие. 
Некоторые из них открыли 
свои трудовые счета 1973 
года.

Н. ЛАВРЕНТЬЕВ, 
секретарь партийного 
бюро треста «Томск- 

газстрой».

Работники народного хозяйства! Всемерно 
повышайте эффективность производства! Бори
тесь за выполнение плановых заданий с наи
меньшими затратами трудовых и материальных 
ресурсов, строго соблюдайте режим экономии!

(ИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС).

Валентина Коновалова 
(слева) и Ирина Иванова 
многие годы работали дояр
ками в совхозе «Тогурский)> 
Колпашевского района. Ког
да в Новоселовском отделе
нии стали организовывать 
птицеферму, они изъявили 
желание пойти работать 
птичницами. Сейчас девчата 
выращивают три тысячи го
лов молодняка.

Фото В. Ефименко.

УКАЗ РЕЗИ даУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О РД ЕН О М

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ К У Р Ч Е Н К О  Н. В.
За мужество и отвагу, проявленные при исполнении 

служебных' обязанностей, наградить ордером Красного 
Знамени Курченко Надежду Владимировну — «бортпро
водницу самолета АН-24 Сухумского аэропорта граж
данской авиации.

Председатель Президиума Верховного Совета СССРн. п о д г о р н ы й .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
23 октября 1970 г.

;

РОЖДЕНО СОРЕВНОВАНИЕМ
Коллективы промышлен

ных предприятий г. Томска 
приняли повышенные социа
листические обязательства 
в честь предстоящего XXIV 
съезда КПСС. Эти обяза
тельства предусматривают 
досрочное завершение про
изводственных программ, 
увеличение выпуска и сни
жение себестоимости изде
лий, быстрые темпы механи
зации и автоматизации про
изводственных процессов. 
Социалистическое соревно
вание, продолжая традиции, 
рожденные ленинской тру
довой вахтой, становится все 
более массовым. В этом за
лог успешного претворения 
намеченного в жизнь.

Основа предсъездовского 
соревнования — желание 
быстрее выполнить решения 
декабрьского и июльского 
Пленумов ЦК КПСС о по
вышении эффективности об
щественного производства. 
И в каждом коллективе 
стремятся найти свои рацио
нальные пути достижения 
цели. Поэтому н в органи
зации соревнования на заво
дах возникают новые инте
ресные формы, которые мо
гут успешно применяться и 
на соседних предприятиях. 
Редакция газеты попросила 
секретаря Ленинского рай
кома КПСС А. И. Пнмонен- 
ко рассказать о том новом, 
что появилось в организа
ции социалистического со
ревнования.

Предоставляем слово
А. И. Пимоненко.

У любого доброго дела 
есть свои запевалы. Инициа
торами соревнования за до

стойную встречу XXIV съез
да КПСС в нашем районе 
выступили коллективы заво
дов подшипникового и рези
новой обуви. Их обязатель
ства предусматривают до
срочное выполнение про
граммы этого года и пяти
летки в целом, увеличение 
объема производства и рост 
производительности труда 
на основе технического про
гресса.

' Почин был подхвачен и ■ 
на других предприятиях* 
коллективы которых наме
тили свои рубежи. Обяза
тельства трудящихся наше
го района сконцентрировали 
основное. Мне бы хотелось 
назвать несколько пунктов.

Труженики Ленинского 
района обязались завершить 
пятилетний План по реали
зации изделий к 8 декабря 
и дополнительно поставить 
потребителям продукции на 
17,8 миллиона рублей. Из 
них в этом году . будет 
сверх плана реализовано из
делий на 4,8 миллиона руб
лей. План первого квартала 
1971- года намечяіо выпол
нить к 29 марта, объем реа
лизованной сверхплановой 
продукции составит 650 ты
сяч рублей. Задание по рос
ту производительности тру
да намечено выполнить на 
103 процента.

Как видите, рубежи высо
кие 'И достигнуть их непро
сто. Я бы даже сказал, не
возможно, если поиск резер
вов, дальнейшее совершен
ствование производства и 
управления им не станут 
заботой всех рабочих и ин
женерно-технических работ

ников. Задача партийных 
организаций — найти каж
дому .место в этом массовом 
походе. Массовость зависит 
от многих условий, и глав
ное из них — сумеют ли 
партийные организации най
ти такие эффективные фор-. 
мы соревнования, которые, 
помогли бы полнее рас
крыть творческую актив
ность людей.

Таких интересных новых 
форм соревнования появ
ляется немало. Давайте ос
тановимся на примере двух 
предприятий — инициато
ров предсъездовской вахты. 
На подщирндковом заводе 
большим уважёййем поль
зуется бригада Б. ф. Крав
цова из ремонтно-механиче
ского цеха. Этот коллектив 
был среди тех, кто начинал 
движение «Пятилетку — 
за 3,5 года». Напомню, что 
тогда, в 1966 г., бюро рай
кома партии рассмотрело 
почин бригады и одобрило 
его. .Коммунист Борис Фе
дорович Кравцов с высокой . 
ответственностью отнесся к 
выполнению обязательств, 
сумел 4j'BCTBo ответственно
сти передать и своим това
рищам. Еще в конце 1968 г. 
пятилетка была завершена. 
Сейчас счет перешел на де- 
вят5'ю годовую норму. Но, 
конечно, не только процен
тами определяется творче
ский рост коллектива. 
Обязатрльное требование в 
бригаде — учеба. В этом 
году поздравляли с оконча
нием машиностроительного

АВТОМАТИЧЕСКАЯ СТАНЦИЯ « ЗОНД - 8 »
Н А П У  Т И К З Е М Л Е  Сообщение Т А С С

Полет автоматической станции «Зонд-8» продолжается. 8о 
время полета по трассе Земля—Луна радиолокационными 
средствами командно-измерительного комплекса и оптиче
скими средствами обсерваторий Советского Союза проводи
лось определение параметров траектории движения стан- 
ции.

В соответствии с намеченной программой 21 октября 1970 
года был проведен сеанс фотографирования Земли с рас
стояния 65 тысяч километров. В течение первых с;уток полета 
с борта станции в сеансах связи передавались телевизионные 
изображения Земли. Качество телевизионных изображений 
хорошее.

22 октября в 9 часов 25 минут по. московскому времени, 
когда станция находилась на расстоянии около 250 тысяч ки

лометров от Земли, была проведена коррекция трае|стории 
ее движения. В результате проведенного маневра автомати
ческая станция «Зонд-8» изменила направление движения и 
24 октября совершила облет Луны при минимальном рассто
янии от ее поверхности, равном 1.120 километрам. В настоя
щее время автоматическая станция «Зонд-8» приближается к 
Земле.

Во время полета станции в районе Луны проводились на- 
учньіе исследования физических характеристик окололунно
го космического пространства, а также фотографировалась 
на цветную и черно-белую пленку лунная поверхность.

Центр управления полетом поддерживает со станцией 
устойчивую радиосвязь. Бортовые системы станции- «Зонд-8» 
функционируют нормально.

И Н Ф О Р И Д Ц И Я
НА д ал еко й
ЗВЕРОФЕРМЕ

МОЩНОСТЬ
УВЕЛИЧИВАЕТСЯ ВДВОЕ

На Томском  эл е к тр о л а м п о ’ 
вом зав о д е  вед ется  п лан ом ер- 
н ая  р ек о н стр у к ц и я  ц ехов  без 
о стан о в к и  п р о и зв о д с тв а . З а  
п оследн и е д ва  года и зм ен и ли  
свое ли ц о  зал и в о ч н о е  отд еле
ние и у ч а с то к  ш там п о вки  цо
кол ей . С ейчас о ч е р ед ь  га л ь в а 
н и ч еско го  о тд е ле н и я . В р е 
м онтны й  п ери од  зд есь  бы ли  
п роведены  все  п о д готови тель
ны е р аб о ты , п одвед ены  ко м 
м у н и к а ц и о н н ы е со о р у ж ен и я , 
ч а с т ь  об о р у д о в ан и я  за м е н е н а  
б олее со вер ш ен н ы м . С ейчас в  
отд елен и и  д ей ству ю т 12 галь>г 
ван и ч е ск и х  ван н . П осле п у ск а  
в н о яб р е  второй  о ч ер ед и  т а 
ки х  ван н  б удет  22. Это п о зво 
ли т о ц и н к о в ы в ать  л а т у н н ы е  и 
с т а л ь н ы е  ц околи  отд ельн о . Те
п е р ь  п о я в и л ась  в о зм о ж н о сть  
р е г у л и р о в а т ь  п л о тн о сть  то к а  в 
эл ек тр о л и те , а  это  зн а ч и т е л ь 
но у л у ч ш и т  к ач еств о  п о к р ы 
ти я . С вводом  второй  очереди , 
га л ь в а н и ч е с к и х  ван н  м ощ 
н о сть  у ч а с т к а  в о зр а с т е т  почти  
в два  р аза .

В. ХОМУХИНА.

З в е р о ф е р м а  У сть-Ч иж апскО ' 
го и о о п зв ер о п р о м х о за  н ах о 
д и тся  в д ал ек е  ОТ к р у п н ы х  н а
сел ен н ы х  п у н кто в , в глуб ине 
и ар га со к ск о й  тай ги . З д е сь  р а 
б о таю т те , кто  в ы р а щ и в а е т  
для с тр ан ы  «м ягкое золото»  — 
п уш н и ну . В м есте со всем и  со
ветски м и  лю дьм и  раб отни ки  
ф ер м ы  с т а р а ю т с я  в стр е ти ть  
п р и б л и ж аю щ у ю ся  годовщ ину 
О ктяб ря  н овы м и  п р о и зв о д с т 
вен н ы м и  у сп ех ам и . По д е с я ть  
н о р о к  от  одной м атки  в ы р а 
сти л а  в  этом  году одна из 
п ер ед о в ы х  р аб о тн и ц  ф ер м ы  
У льян а И глякова, по д в е н а д 
ц а ть  п есц ов  — Т атьян а  Мыль- 
дж ина.

Л. КАМАРКИН, 
с е к р е т а р ь  п ар то р ган и зац и и  

к о о п эвер о п р о м х о за .

ЮРИДИЧЕСКИЕ 
ЗНАНИЯ-  
ШКОЛЬНИКАМ

С егодня в  об ластном  л е к т о 
рии  со сто и тся  п е р в а я  л ек ц и я  
из ц и к л а  ю р и д и ч ески х  чтений  
для у ч а щ и х ся  том ски х  ш кол . 
Цикл ю р и д и ч ески х  чтен и й  о р 
га н и зо в ан  по и н и ц и ати ве  м о 
лодеж н ого  с о в е т а  при  п р ав л е 
нии областной  о р га н и зац и и  
о б щ еств а  і«3н ан и е» . Ч и тать  
л ек ц и й , п ро во д и ть  веч ер а  во
п росов  и о тв ет о в , к о н с у л ь т а 
ции б удут вед у щ и е ю ри сты  
г о р о д а , . п р еп о д ав а тел и  ТГУ.

К. ЖЕЛОНКИНА.

зе л е н ы й  у н и в ер с и т е т
Н ачался новы й  учебн ы й  год 

в н ародном  у н и в е р с и т е т е  о х 
ран ы  п ри р о д ы . Д ей ству ет  .он в 
Томской о б л асти  у ж е  сед ь
мой год. Н ы нче в его  со ставе  
■— д е с я ть  ф а к у л ь т е т о в . Вновь 
со зд ан ы  ф а к у л ь т е т  геологии  и 
о х р ан ы  п р и р о д ы  в Томском  
тер р и то р и ал ьн о м  гео ло ги ч е
ском  у п р ав л ен и и , ф а к у л ь т е т  
п ром ы ш л ен н о сти  и о х р ан ы  
п ри роды  на ГРЭС-ІІ, а  в кол 
х озе  «Гигант* Ш егарского  
р ай о н а  о тк р ы т о  о тд елен и е  
у н и верси тета .

Р. УРАЕВ.

АВТОЛАВКА 
СПЕШИТ НА СЕЛО

Р егу л я р н о  во все  о тд елен и я  
со вх о за  «М олчановений» прн- 

. ходит а в т о л а в к а  М олчановено- 
го с о в х о зр аб к о о п а . Она за в о 
зи т  то в ар ы  первой  н еобход и
м ости , обу вь , п л ащ и , д ам ск и е  
ш убы , т р и к о т а ж  и м ногое 
другое. Т олько за  один р ей с  в 
о к тя б р е  р аб о т н и к и  а в то л а в к и  
п р одали  т о в а р о в  б олее  чем  на 
3 ты ся ч и  р у б л ей . Т ак ая  ф о р 
м а о б сл у ж и в ан и я  н асел ен и я  
п о л у ч и л а  в с о в х о зе  больш ую  
п оп улярн ость .

М. ВЛАДИМИРОВ.

ДЛЯ БЫТА ТОМИЧЕЙ
Наш б ы т сей ч ас  нем ы слим  

без эл ек тр о п р и б о р о в . П ровода 
для них н ач а л  в ы п у с к а т ь  
ко л л ек ти в  к о л п аш ев ск о го  з а 
вода «М еталлист». В тор го ву ю  
се т ь  области  п о сту п и л о  у ж е 
465 к и л о м етр о в  н ового  п р о во 

да. Н едавно н ач а то  п р о и зво д 
ство  эл ек т р о ш н у р а  в п л аст
м ассовой  оболоч ке. Он п р и 
м ен яетс я  д л я  р ад и о п р и ем н и 
ков , т е л ев и зо р о в , н асто л ьн ы х  
л ам п  и св ет и л ьн и к о в . Этой 
п родукц и и  вы п ущ ен о  около  
3 ки лом етров.

Б. ПОТАПОВ.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА-
ДОСРОЧНО

С Кажды м днем  р а зг о р а е т с я  
с о р ев н о в а н и е  ср ед и  к о м п л е к 
сн ы х  б р и гад  К олп аш евск ого  
л есп р о м х о за . Б р и гад а , которой  
р у к о во д и т  Н. И. К олотилин, 
п ер евы п о л н и л а  10-м есячны е 
о б я за те л ь с тв а . Она заго то в и л а  
и в ы в езл а  на н и ж ни й  ск л ад  
21.961 кубом етр  д р евеси н ы .

Д осрочно  в ы п о л н и л а  о б я за 
тел ьств о  б р и гад а  Г. П.. Евдо
к и м ова. 22.142 к у б о м етр а  л е 
са  п остави ли  на н и ж ни й  ск л ад  
л е с о за го т о в и т е л и  б р и гады  
В. И. П опова. Это на 15 п р о 
ц ентов б ольш е 10-м есячного 
зад ан и я .

Т рудовы м и у сп ех ам и  .в с т р е 
чаю т 53-ю год овщ ину О ктяб
ря тр ел ев щ и к и , р у к о во д и т  ко 
торы м и  П. А. К адочников. 
Зд есь  за д а н и е  10 м есяц ев  вы 
полнено  на 112 п роц ен тов .

Б. ПОТАПОВ.

И Н Ф О Р Н Д Ц И Я

техникума Бориса Федоро
вича. Там же на последнем 
курсе > учатся Геннадий 
Алексеевич Алиткин и Ни
колай Чернов. Все в брига
де имеют общественные по
ручения.

И закономерно, что имен
но на этот Коллектив равня
ются подшипниновцы в 
предсъездовском соревнова
ний. Бригада решила сорев
новаться за право называть
ся коллективом имени XXIV 
съезда КПСС и приняла, 
повышенные обязательства. 
Годовое задание.будет вы
полнено на 180 процентов, 
план первого квартала 1971 
года — на 150 процентов.

Такое же обязательство— 
бороться за звание коллек
тива имени XXIV съезда пар
тии — приняла комсомоль
ская бригада Светланы Ко- 
шельской. Я назову только 
один из пунктов: «Выпол
нить недельные задания за 
4 рабочих дня». Легко под
считать, сколько Дополни
тельных изделий получит 
страна, если все бригады 
завода будут трудиться 
один день в неделю в счет 
фонда имени XXIV съезда 
КПСС. Очень правильно по
ступили члены партийного 
комитета и завкома, одоб
рившие инициативу передо
вых бригад и рекомендовав
шие всем коллективам под
держать ее.

На заводе резиновой обу
ви после сообщения о созы

ве очередного съезда партии 
тоже сразу развернулось со
ревнование за право назы
ваться коллективами имени 
XXIV съезда КПСС. Боль
ше тысячи трехсот человек, 
81 коллектив принял по
вышенные социалистические 
обязательства. Бригада Г. Д. 
Прошиной наметила выпол
нить за шесть месяцев де
вятимесячную программу и 
«обеспечивать ежедневно за
готовками 2 бригады прес
совщиков - вулканизатор
щиков». Предусмотрено в 
обязательствах освоить к 
1 декабря закрой деталей на 
электромагнитном ноже и 
полуавтомат для заготовок 
круглого сечения.

Коллектив завода решил 
послать трудовой рапорт в 
адрес президиума съезда 
КПСС, в котором будет рас
сказано о производственных 
достижениях. Бригадир Ан
на Егоровна Попова, комму
нист, член райкома КПСС, 
предложила соревноваться 
за право подписать рапорт 
съезду. Ее предложение 
нашло широкую поддержку. 
Наверное ,̂ опыт завода ре
зиновой обуви может при
нести пользу и коллективам 
других предприятий.

Как же пропагандируется, 
распространяется опыт луч
ших. что предпринимает в 
этом направлении райком 
партии? Буквально на днях 
бюро райкома обсудило 
инициативу бригад, Б. Ф. 
Кравцова, С. Кошельской, 
Г. Д. Прошиной. Мы ре

комендовали всем партий
ным организациям провести 
необходимую политическую, 
воспитательную работу для 
того, чтобы превратить по
чин в массовое движение.

Райком партии со своей 
стороны будет осуществлять 
постоянный контроль за хо
дом предсъездовского сорев
нования, за его действенно
стью. Недавно состоялся 
пленум райкома с по
весткой: «Об организа
торской и политической ра
боте партийных организаций 
подшипникового завода и 
вагонного депо по развитию 
социалистического соревно
вания за достойную встречу 
XXIV съезда КПСС». И хо
тя в повестке указаны лишь 
два предприятия, ’ разговор 
получился, гораздо шире и 
коснулся всех крупных кол
лективов.

Б дальнейшем мы соби
раемся на каждом заседа
нии бюро поочередно заслу-. 
шивать информацию — от
чет о ходе соревнования на 
двух предприятиях района. 
После октябрьских праздни
ков будут проведены спе
циальные семинары по изу
чению опыта лучших. Но 
контроль за ходом соревно
вания должен быть постоян
ным. Поэтому одна из задач 
праздничной комиссии, соз
данной при райкоме,' — по
знакомиться с гласностью 
соревнования на предприя
тиях. Мы хотим, чтобы оп
ределение лучших к 58-й го- 

’ довщине Октября преврати
лось в своеобразный смотр 
предсъездовского социали
стического соревнования.

В СЕЛЬСКИХ РЕМОНТНЫХ МАСТЕРСКИХ

НЕТ ЗАДАЧИ ВАЖНЕЕ
Нынешняя страда показа

ла, что новая система пла
нирования ремонта техники 
помогла увеличить ее КПД, 
лучше использовать рабочее 
время механизаторов. По
следний момент был осо
бенно важен, гак как в не
которых хозяйствах ощу
щается нехватка механиза
торов.

Почин механизаторов 
совхоза «Победа» Томского 
района, выступивщих в про
шлом году с инициативой 
новой организации ремонта 
сельскохозяйственных ма

шин', нашел широкую под
держку в других совхо
зах района. Если . в чет
вертом квартале 1968 
года в Томском районе бы
ло отремонтировано 15 зер
новых комбайнов, то в этот 
же период 1969 года 
— 134. Совхозы, имеющие 
типовые мастерские, пере
шли на своеобразный цикл 
в ремонте: в центральных
мастерских ремонтирова
лись зерновые комбайны, в 
пунктах технического обслу^ 
живания и гаражах отделе
ний проводились текущие 
ремонты тракторов, а на ма
шинных дворах приводи
лись в готовность прицеп
ные сельхозмашины. Такая 
практика позволила раньше 
закончить ремонт и высво
бодить весной и летом 250 
механизаторов для работ 
на полях и лугах. Лю
ди были непосредствен
но заняты в производствен
ном піроцессе. Конечно, не 
обошлось в некоторых хо
зяйствах без срывов, про
счетов — ведь дело счита
лось экспериментальным. 
Теперь дискуссиям о том, 
хорош или плох зимний ре
монт, положен конец. И 
специалисты, и механизато- 

. ры призна,тіи целесообраз
ность новой системы. По

итогам конкурса-смотра ор
ганизации ремонта и хране
ния техники Министерство 
сельского хозяйства РСФСР 
наградило район почетной 
грамотой. Областное управ
ление сельского хозяйства 
также присудило районному 
управлению сельского хо
зяйства классное место и 
премию. Бо многом быст
рому ремонту помогли 
сельские рационализаторы- 
Президиум Томского обла-' 
стного совета БОИР награ
дил рационализаторов по
четными .грамотами и пре  ̂
миями.

Б нынешнем году совхо
зы Томского района уг
лубляют и развивают прош
логодний опыт ремонта и 
хранения техники,- ра
боты машинных дво
ров. Если раньше сель
хозмашины ремонтирова
лись по отделениям и на 
этой работе в каждом хо
зяйстве было занято око
ло 30 механизаторов, то 
в настоящее время доста
точно бригады из пяти чело
век. Ремонтируются сель
хозмашины на централь- 
нріх машинных дворах. 
Преимущества очевидны. 
Кроме того; что требует
ся меньше . людей, упро
стился контроль за качест
вом ремонуа, легче решает
ся проблема- запчастей. Ра
боты по ремонту механизи
рованы. технология при
ближена к заводской. Каж
дый человек выполняет кон
кретную операцию, ремонти
рует определенный узел 
машины. Узкая специализа
ция, как правило, означает 

■ более высокую производи
тельность труда. Ремонт 
комбайнов ведется поточ
ным методом специализиро
ванными звеньями с пос.пе- 
довательностью операций.

Нынче хорошо продума

на система ремонта в 
совхозе «Тахтамышевский», 
где заведует механизирован
ным двором Б. Д. Шталь. 
Бригада в составе X. Ш. 
Занурова, И. И- Беккера, 
Б. Н. Копылова уже присту
пила к ремонту сельхоз
машин.

Б большинстве совхозов 
района машинные дворы не 
считйют просто площадкой 
для хранения техники, а 
рассматривают как буду
щую ремонтно-производст
венную базу хозяйства. Б 
совхозе «Заря» построен 
современный комплекс, со
стоящий из машинного дво- 

.ра, теплого гаража и пунк
та технического обслужива
ния. Совхоз «Степановский» 
заканчивает строительство 
фундаментального машин
ного двора, который, пожа
луй, будет лучшим в обла
сти.

Были в проведении ре
монта в прошлом году и 
ошибки. Одна из них — 
пренебрежение мастерски
ми «Сельхозтехники» при 
капитальном ремонте трак
торов. Некоторые руководи
тели ссылаются на низкое 
качество ремонта в мастер
ских «Сельхозтехники». Но 
это не система, а отдель
ные случаи, и совхозы про
сто не научились еще вести 
с «Сельхозтехникой» дело
вой финансовый разговор, 
не умеют правильно офор
мить документы по антам 
рекламации, наказывать 
рублем за некачественный 
ремонт. Не секрет, что осна
щенность мастерских «Сель
хозтехники» выше и ремонт 
в этих мастерских отвечает 
техническим требованиям- 
Простой пример. После 
шлифовки коленчатого вала 
его нужно полировать. Б 
совхозных мастерских эта 
операция отсутствует —

нет оборудования, а в 
«Сельхозтехнике» оно есть. 
Словом, не стоит загружать 
совхозные мастерские капи
тальным ремонтом, лучше 
вести в них текущий ремонт 
■комбайнов, прицепного 
сельхозинвентаря, машин и 
оборудования животновод
ческих ферм. Некоторые 
руководители хозяйств все 
еще не понимают этого, и 
из 90 тракторов в мастер- 

' ские «Сельхозтехники» для 
капитального ремонта до
ставлено только 18-

Недостаточно заботились 
в прошлом году о механиза
торах, привлеченных для 
рабо,ты на машинный двор 
из различных . отделений 
совхозов. Это не должно 
повториться. Сегодня надо 
подумать о том, как приво
зить людей на работу и от
правлять домой, обеспечить 
тех, кто приезжает из даль
них сел, общежитием, пита
нием. Необходимо по
мочь механизаторам загото
вить на зиму дрова, подвез
ти в их усадьбы сено, что
бы людей не отвлекали до
машние заботы и они произ
водительно трудились в ма
стерских.

Работа по подготовке тех
ники к весне началась. На 
селе сейчас нет задачи важ
ней, Механизаторы района 
обязались ко дню открытия 
XXIV съезда партии отре
монтировать 110 тракторов, 
100 зерновых комбайнов, 
120 сеялок, 130 плугов и 
много другой сельскохозяй
ственной техники. Нет сом- 
нейия, что свои обязатель
ства совхозы Томского рай
она выполнят успешно, как 
и в минувшем году-

В. КУЛАГИН, 
главный инженер-меха
ник Томского районно
го управления сельско

го хозяйства.
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Я0Т № ая Петрович Жуков работает в 
реіноцтяо-ліехаііичткоц цехе оодщипникоцого завода. 
Приіред в «эх учецякоіц, а сейчас его ученики работают 
за срредними стаижаіѵи.

Токарц, шестого разряда, профорг отделения И. П. Жу
ков выполняет ежешесячише задания на 170—200 про
центов ц с честью носит звание ударника коммунисти
ческого труда.

Фото Е. Лисицына.

TJ р о в е р я е м  гошовностпъ к

БЕЗ СКИДКИ НА
Переход из ле'^них лесо

сек в зимние всегда проте
кает негладко. К началу ра
боты в новых лесных масси
вах часто оказывается что- 
то недоделанным или непро
думанным. Приходится
устранять на ходу упуще
ния, промахи.

Макзырский леспромхоз 
к зиме подошел совершен
на неподготовленным. Су- • 
точный график вывозки дре
весины оказался коллекти
ву не по силам. За 20 дней 
октября задолженность по 
разделке достигла больше 
7 тысяч кубометров.

На первый взгляд может 
показаться, что все нача
лось с прекращения сброски 
древесины в воду для лет
ней сплоткн. Нижний склад 
Макзырского лесопункта в 
начало месяца простоял 
4 дня. За это время допу
щено отставание с выполне
нием плана разделки на 
1.500 кубометров.

Площадь под зимнюю 
сплотку на Силкинских пес
ках леспромхозом не была 
подготовлена в тех размерах, 
как это предусматривалось 
соглашением между сплав
ной конторой и леспромхо
зом, Руководители Макзыр
ского сплавного участка 
воспользовались этим об
стоятельством и не выста
вили тракторы и рабочих 
для отвозки сортиментов с 
рстакад. Они пытались' пере
ложить вину полностью на

леспромхоз. Выехавший на 
место представитель сплав
ной конторы Г. А. Казак 
разрешил укладку леса на 
песках, так как места для 
укладки было достаточно. 
К тому ,же рядом велись 
бульдозерные работы по 
подготовке остальной пло
щади склада. Но время бы
ло упущено.

Директор Макзырского 
леспромхоза Г. К. Машу- 
ров, всегда умело скрываю
щийся за объективные при
чины, доказывал, что в от
ставании с выполнением 
плана внчовна сплавная 
контора. Часть вины сплав
щики признают; задержа
лись с зимней сплоткой.' Но 
после того, как сплотка бы
ла организована, на лесозв^ 
готовках дела все равно 
идут плохо. Г. К. Мащуров 
обещал поднять вывозку ле
са до 750—800 кубометров 
в сутки. Вывозят по. 450, 
разделывают и того меньше 
— 250—300 кубометров.

На плотбище Силкинские 
пески можно уложить два 
плота по 6 тысяч кубомет
ров каждый. Плотбище вре
менное, промежуточное. Ос
новная работа в зимний пе
риод будет проводиться на 
плотбище Матвеевы пески, 
Леспромхоз ведет там под
готовительные работы
(устройство накопителей, 
сортировочных путей, .подъ
ездной дороги), которые 
нужно закончить к 1 Нояб

ря. Срок устанавливался я 
расчете на более продолжи
тельную сброску древесины 
в воду, чем это фактически
S вошло из-ва ранних за- 

зков.
В результате при ок

тябрьском плане вывозки в 
19 тысяч кубометров для 
укладки древесины подго
товлено места лишь на 12 
тысяч. Есть опасения, что 
плотбище Матвеевы пески 
не будет достроено к 1 но
ября. Тогда положение 
ухудшится, план ноября 
также будет поставлен под 
угрозу срыва.

У Макзырского лесопунк
та не хватает рабочих, ЧТО" 
бы вести подготовительные 
работы и выполнять план 
вывозки двух лесопунктов. 
Дело в том, что Лисицын- 
ский лесопункт в прошлом 
вывозил лес на моЛевой 
сплав к реке Лисице, В 
1Ѳ70 году молевой сплав 
прекращен, а летние доро
ги с выходом на реку Кеть 
тоЛЬко-только достраивают
ся. Д настоящему времени 
из поселка Лисица можно 
проехать в Макзыр на лег
ких кузовных машинах, а 
на МАЗ-500 по дороге, иду
щей через болота и цока 
что не давщей осадки, во
зить лес нельзя. Она выйдет 
из строя, будет непригодной 
для вывозки до половины 
зимы.

Около 100 рабочих Лисн- 
цынского лесопункта прак

тически в выполнении плана 
внтября не участвуют. Соз
дают так называемое неза
вершенное пшизводство — 
трелюют̂ &НІщі̂ І ца. ‘верхнем 
складе в'^апЗс. Здесь 'заня
то 15—20 человек. Осталь
ным подыскивается любая 
вспомогательная' работа, в 
большинстве случаев рас
считанная на отдаленную 
пе^зспедтиву.

Расстановка рабочих цо 
отдельным фазам производ
ства в Макзырском лесо
пункте произведена так, 
что на основном производ
стве — лесозаготовках за
нято лишь около половины 
людей. Остальные заняты 
на вспомбгательных и хо
зяйственных работах. На 
разделке леса в' первой по
ловине месяца работало три 
бригады^—около 20 человек. 
Дневная норма на бригаду 
85—70 кубометров. Следо
вательно, три бригады за 
смену могут разделать 200 
■— 250 кубометров. Хлы
сты, поступающие на ниж
ний склад, имеют объем 
0,20—0,29 кубометра. Вы
сокой выработки при раз
делке такого леса не до
стигнешь. Руководители 
леспромхоза рассчитывали 
подвезти более крупный лее 
с Лисицынского лесопункта, 
но подвели дороги.

Диспропорция в расста
новке рабочих на основном 
производстве и вспомога
тельных работах привела к

тому, что на верхних скла
дах скопилось опало Ѳ ты
сяч кубометров хлыстов, в 
том числе т  Щ ншрсном
лесопункте—РйЯйі 4  Тідаяі.
На нижнем скЛаДе бееноря- 
дочно разбросано более 
двух тысяч кубометров дре. 
вееины, которую нужно 
будет подвозить к месту
разделки. (

Невольно напрашивается 
вопрос: чем занимаются ин
женерная и экономическая 
служба в леспромхозе? 
Ведь им потребовалось пол- 
месяца на то, чтобы при
нять решение УСИЛИТЬ ииж- 
ний склад рабочими, не на
капливать под снег боль
ших запасов деревьев в ле
сосеках.

Бездумное руководства 
текущими дедами предприя
тия, неправильная расста
новка рабочих, слабая орга
низация труда 8 леспромхо
зе приведи к резкому сни
жению производительности. 
За сентябрь она составила 
36 процентов к плану!

В сентябре-октябре в 
леспромхозе создалась
сложная обстановка, ког
да на плечи Макзыр
ского лесопункта лег плац 
еще и Лисицынского. В 
прошлые годы, когда Ли- 
сицынский лесопункт вхо
дил в состав Белоярского 
леспромхоза, его отставание 
могли перекрыть три круп
ных лесопункта. К трму же

ваготовкн леса велась в 
большинстве случаев напря- 
щую, с укладкой древесины 
щ  берегах реки Лисицы.

Макзырскому лесопункту 
перекрыть возросший план 
Лисицынского лесопункта 
оказалось’ не под силу. Ру
ководству леспромхоза нуж
но было перебросить на этот 
Вернод часть рабочих из 
Лисицы в Макзыр. Этого 
не сделали. К тому же от
дел кадров комбината 
«Томлео не выполнил 
оросьбу руководителей лес
промхоза пополнить чис
ло рабочих за счет оргнабо
ра. Правда, формально у 
леспромхоза в октябре не 
хватало лишь 9 человек. В 
сравнении с нехваткой лю
дей в других леспромхозах 
— очень мало, но в отделе 
кадров не учли оторван
ность Лисицынского лесо
пункта н большой объем 
дорожного и капитального 
строительства, подготови
тельных работ в связи с за
прещений молевого сплава 
по реке Лисице.

Нельзя не отметить, что 
за прощедщйй период поелр 
организации предприятия 
макзырцы провели большую 
подготовку к наращиванию 
и поддержанию производст
венных мощностей лесо
пунктов. Если два года назад 
в комбинате велись только 
разговоры о выходе летней 
дороги на реку Кеть, то се
годня она в основном пост
роена, решена проблема 
размещения управления и 
служб леспромхоза в посел
ке Макзыр, укомплектован 
аппарат леспромхоза. Тем 
более непонятны промахи в 
организации производства, 
в расстановке средств про
изводства и рабочих в ок
тябре.

В. МАКСИМОВ.

Дорова измеряется кило
метрами, а жизненный путь 
человека — его делами. 
Мие хочется рассказать о 
человеке, который много 
лет отдал делу развития 
энергетики Сибири и Даль- 
негд Востока.

...В кабинете директора 
Хабаровской ТЭЦ дым от 
папирос стоял плотными 
столбами. Дважды в сутки 
заседа.ча пусковая комис
сия: до пуска мощного тур
богенератора остались счи
танные дни. Тепло и элек
троэнергию от агрегата 
ждали новые предприятия и 
жилые микрорайоны города.

Каждый день информа
ция о ходе монтажа турбо
генератора ложилась на 
стол министра энергетики и 
электрификации СССР. И 
вдруг —̂ помеха. *Ззвод-из- 
готовнтель поставил строй
ке конденсатор со значи
тельными отклонениями от 
проекта. Вернуть его на за
вод для переделки ^  зна
чит сорвать все сроки пу
ска...

Представитель министед- 
ства наі стройке Н. М. По
лянский долго молчал, а за
тем обратился к Ц. Г. Егр- 
рову;

— Ваши нредложёния, 
Никита Георгиевич? Вы 
главный инженер проекта...

— Считаю, что направ
лять агрегат на завод не 
следует. — ответил проек
тировщик. — Нужно на ме
сте изменить форму подво
дящих патрубков. Эскизы 
постараюсь к утру предста
вить...

Никита Георгиевич пони
мал, какую ответственность 
берет на себя. Любая ощиб-' 
ка может обойтись очень до
рого...

За ночь томский инженер 
проработал ре один десяток 
вариантов. К утру эскизы 
были готовы. Их одобрили. 
Монтаж турбоагрегата про
должался своим чередом.

Но за несколько дней до 
пуска обнаружилось, что 
ТЭЦ не поставлены специ
альные шины с воздушным 
охлаждением. Быстро заво
ды-поставщики их не изго-

Впрочем, Никита Геор
гиевич известен не только в 
Хабаровске. Под его руко
водством разрабатывалась 
проектно-сметная докумен
тация на Томскую ГРЭС, 
Хабаровскую ТЭЦ, Югино- 
Кузбасскую ГРЭС и другие 
станции.

За плечами главного ин
женера — сорок лет тру
довой жизни. Одиннадцати-

вал очки, брал в руки газе
ту. Бабка вслух читала на 
улице: «Хлеб», «Аптека», 
«Клуб»...

За участие в ликвидации 
неграмотности комсомолец 
Егоров получил почетную 
грамоту Иркутского обкома 
комсомола. Это была первая 
награда. Много их было по
том в жизни Никиты Его
рова.

Товарищ  
о товарище Рядовой

товят. Главный инженер 
проекта и здесь оказался на 
высоте: он сделал корректи
ровку проекта, заменил ши
ны другими.

Почти два месяца без 
выходных работал Н. Г. Его
ров в Хабаровске. Агрегат 
был смонтирован в срок, ис
пытан, и в электрическую 
магистраль города хлынул 
новый мощный поток элек
троэнергии.

...Из Хабаровска Никита 
Георгиевич вернулся в от
личном настроении. Он при
вез с Дальнего Востока но
мер краевой газеты, в кото
рой отдавалось должное то
мичам - проектировщикам. 
Энергетики Хабаровска с 
большим уважением отозва
лись о своем коллеге из 
Томска.

летним мальчишкой он на
чал зарабатывать себе на 
хлеб. Летом шил ичиги в 
мастерской, зимой — учил
ся в школе. Окончив девя
тилетку, поступил в Иркут
ский индустриальный техни
кум, вступил в комсомол.

Каждый вечер после заня
тий в техникуме Никита 
Егоров спешил на окраину 
города к небольшому, зане
сенному снегом домику. Это 
была тогдашняя комсомоль
ская «целина» — целина 
знаний. Ее называли ликбе
зом.

—Помню,—рассказывает 
Н. Г. Егоров, ■— как радо
вались мои ученики, каж
дый из которых был втрое 
старше меня, когда после 
долгих и настойчивых заня
тий они начали по слогам 
читать и писать. Дед наде-

...Никита Георгиевич лю
бит ходить на работу пеш
ком. Подышать свежим воз
духом. Полюбоваться тем, 
как меняется облик вечно 
молодого студенческого го
рода. Давно ли, кажется, 
был ,и он студентом Томско
го политехнического?.. Это 
были трудные военные годы. 
Политехники больше рабо
тали, чем учились. Выезща- 
лй на стройки, на уборку, 
на заготовку дров. Приходи
лось и недосыпать, и слу
шать лекции «натощак». В 
суровом 1941 году студен
ты под руководством своих 
профессоров В. Т. Юрин- 

- ского и В. Н. Смпренского 
решили осуществить боль
шое, нужное дело—смонти
ровать паровой котел и тур
бину на 500 киловатт на 
электростанции ТПИ. У сту

дента Егорова опыт в таких 
делах уже бьш. И он сут
ками не выходил с элек
тростанции, пока агрегат 
не был запущен.

В 1944 году Н. Г. Егоров 
получил диплом инженера- 
теплоэнергетика и был 
назначен куратором на 
Томскую ГРЭС-П. Станции, 
собственно говоря, еще не 
было. Выло чистое поде. 
Строительный материал да 
оборудование, завезенное с 
Урала. Эвакуированным в 
Томск предприятиям нужна 
была энергия. Инженер 
Егоров с головой погрузил
ся в работу. В кратчайший 
срок была установлена тур
бина мощностью в 125 ты
сяч киловатт. Вечерами, на 
общертвецньж, начал_цх, Ии- 
.̂;»,ит'а Тё^оргйевйч занимался 
вопросами теплофикации 
Томска, Под рукойо^с^воМ 
профессора В. Т. Юрннско- 
го была организована груп
па из 12 инженеров, кото
рая выполнила первый 
проект теплофикации цент^ 
рального района Томска от 
ТЭЦ-І,

После окончания войны 
Н. Г. Егоров трудился на 
Томской ТЭЦ-І начальником 
турбинного цеха, был глав
ным инженером Томской 
Г Р 9 С .

...Дымят трубы томских 
электростанций. Мощные 
турбогенераторы дают теп
ло н свет томичам. В этом 
тепле и свете много от 
сердца коммуниста Никиты 
Георгиевича Егорова,

Л. КЛЕПЦОВ, 
руководитель группы 
техничеекрга отдела . 
Томского отделения ин
ститута «Теплоэлек- 

тропроакт».

Д о р о г л  ш з  С т р е ж е в о г о
у  строителей дорожного 

ремонтно-строительного уп
равления с наступлением 
холодов началась горячая 
пора. Замерзший грунт от
крывает широкий фронт

для строительства дорог.
Дорожники должны

проложить 3,5 километ
ра дороги, идущей от Стре- 
жевого до 21-го участка. 
Коллектив управления к

этому сезону 
очень тщательно, 
тирована техника, 
все ввтоскреперы, 
ры, экскаваторы.

ры, самосвалы погружены 
на последние баржи и до

готовился ставлены в район 21-го
Отремон- участка. Дорожники' тут же
На днях приступили к работе. Они

грейде- обязались проложить ос-
бульдозе- тавшийся незаконченным

участок дороги к I ЙНВДРЯ 
—на месяц раньше нзме- 
ченнога срока.

Б. ЛАВРОВ, 
начальник Стрежев- 
ского дорожного ре- 
монтно - строитель и о- 

го управления.

и

По успеваемости и по
становке воспитательной 
работы Чернышевская 
восьмилетняя школа — 
одна из лучщнх в Бак- 
чарском районе. Двенад
цать лет возглавляет ее 
Мария Лаврентьевна 
Скурятинв. Она сама вы
пускница Бакчарской 
школы.

Среди учителей Чер
нышевской школы выде
ляются педагогическим 
мастерством и общест
венной активностью учи
тельница начальных
классов Валентина Федо
ровна Куклина И препо
даватель 4 —5-х классов 
Галина Максимовна Се- 
вергннз. Обе учительни
цы не раз поощрялись зэ 
хорошую работу, а Ва
лентина Федоровна на
граждена ленинской юбн-» 
лейной медалью.

НА СНИМКЕ (справа 
налево): Г. М- Северги-
на, М. Л. Скурятвча и 
В. Ф. Куклина.

Фото А. Искакова.

БЛАГОУСТРОЙСТВО —ДЕЛО КАЖДОГО ТОМИЧА

П Р Е О Б Р А Ж Е Н Н А Я  УЛИЦА
Нескрдько лет назад ран

ней весной я решил пойти 
в Лагерный сад. Миновав 
пару кварталов, оказался на 
сравнительно тихой улице 
Нахимова о двухэтажными 
деревянными и каменными 
домами. Посередине ее тя
нулись трамвайные пути, 
параллельно шла разбитая 
автомобильная дорога. Чер
нела открытая траншея, воз
ле которой высились горы 
земли. А неподалеку, на со
седней улице, почти на вол- 
километра тянулся почер
невший от времени забор. 
Многие томичи помнят этот 
забор, огораживавший тер
риторию завода режущих 
ннструмеитач- Из трубы заг 
вода стлался черный дым, 
щедро одаривая кррртью бе
рег Томи и березовую рощу. 
Попытался было я пройти 
по тропинке, ИР НО липкой 
глине скользили ноги. Свер
нул на трамвайные пути. Не 
очень-то безопасно, цо что 
поделаешь...

И вот совсем недавно 
снова довелось мне пройти 
той же дорогой. С трудом

узнал прежнюю улицу. Но
вые корпуса городской боль
ницы, жилые пятиэтажные 
дома- Вдоль улицы — ас
фальтовый тротуар. И вся 
она стала светлой, простор
ной. По асфальтовому по
лотну несутся машины.

Добрые перемены на гО" 
родской окраине! Многие из 
них произошли по воле кол
лектива завода режущих ин
струментов. Даже беглое пе
речисление того, что сдела
но этим предприятием, по
зволяет сказать о его любов
ном отношении к родному 
городу.

Ц ныне коллектив про
должал благоустраивать 
улицу Нахимова. Здесь вы
полнено много земляных, 
обвдестроительных работ. 
Создан почти полукиломет
ровый газон. Когда его ста
ли разбивать, то оказалась, 
что старая земля непригод
на. Завезли несколько ты
сяч кубометров чернозема. 
Появились цветники, два 
сквера у заводоуправления. 
Ц шеренгу выстроились кру

пномерные деревья. На вет- , 
вях рябины сейчас ярко го
рят алые гроздья. 'Установ
лены скамейки для отдыха,

Совсем недавно у трам
вайной остановки снесли са
раи, которые портили вид 
улицы и мешали детскому 
саду: ребятишкам нег-де бы
ло играть. Теперь на месте 
сараев две волейбольные ' 
площадки, которые вскоре 
могут быть превращены в 
хоккейные коробц^.

Одной из главных забот 
коллектива стало создание 
спортивного комплекса. Это 
будет большое и 'красивое 
здание с многочисленными 
помещениями, с бассейном. 
На строительстве его тру
дятся рабочие, инженерно- 
технические работники. 
Приходя сюда после смены, 
они становятся каменщика,- 
ми. штукатурами. Метод 
омичей, где очень широко 
практикуется строительство 
клубов, спортивных ком
плексов силами коллекти
вов, прочно вошел в прак
тику инструментальщиков.

, Заместитель директора 
завода В. И. Марков рас
сказывает, как здесь будет 
хорошо, когда построят 
спортивный комплекс. А по- 
,ка возводятся стены, разби
ваются дорожки, завозится 
грунт, устанавливаются све
тильники. Люди торопятся 
до больших холодов войти 
внутрь здания, чтобы можно 
было зимой продолжить 
строительство. Все цеха 
выделяют по 30—40 чело
век для этих работ.

На благоустройство и 
строительство завод потра
тит нынче более 300 тысяч 
рублей. Но эта цифра дале
ко не полная, поскольку мно
гое делалось и делается 
безвозмездно. Каждый член 
коллектива отработал нз 
воскресниках по благоуст
ройству более 20 часов.

Немалая заслуга ' в орга
низации • всех этих дел при
надлежит директору завода 
Л. Д. . Будницкому. Он 
стремится сделать предпри
ятие образцовым не только 
по экономическим показате

лям, но и по благоустройст
ву, по культуре производ
ства. Конечно, директор за
вода ничего бы не сделал 
без поддержки Коллектива. 
Но важна его инициатива, 
его энтузиазм, его государ
ственное отношение к вопро
сам благоустройства и быта 
рабочих. Всем этим он за
нимается тан же серьезно, 
с такой же настойчивостью, 
как и решением насущных 
проблем производства, Н 
ничего нет удивительного а 
том, что многие руководите
ли цехов, работники заводо- 
уцравдения — начальник 
ремонтно-строительного уча
стка В. А, Чирва, бригадир 
В. Н, Зенов, старший ма
стер Н. П- Мельникова, на
чальники цехов А. м. 
Амѳльянннк Н В. И, Лакти
онов, главный энергетик 
М. А. Тырышкии. началь
ник отдела 0 . А- Агафонни- 
KQB и другие дружно выво
дили коллективы на благо
устройство, показывая лич
ный пример в работе.

Разумеется, вклад кол

лективов в благоустройство 
здесь учитывается при под
ведении итогов соревнова
ния между цехами, отдела
ми, участками. На диспет
черских совещаниях о чи
стоте, озеленении идет раз
говор наравне с производст
венными делами. Цервые 
места в соревновании при
суждаются только с учетом 
выполнения обязательств 
цо благоустройству.

Забота о красоте закреп
ленного района и быте ра
бочих—в центре внимания 
партийной организации. 
Здесь не закрывают глаза 
на то, что предстоит еще 
немало сделать, чтобы на 
улицах было много зелени, 
чтобы завод стал заводом- 
садом. Предстоит полностью 
завершить благоустройство 
улицы Нахимова, быстрее 
взяться и за соседнюю — 
улицу Усова, куда в недале
ком будущем ринется боль
шой поток машин с моста 
через реку, Н тут одних усц- 
лий завода мало. Надо, что
бы так же энергично благо
устройство взлн коллективы 
городской больницы, завода 
строительна^ материалов, 
обувной фабрики. Если бы 
их руководители и коллек
тивы отнеслись к городу так 
же, как инструментальщи
ки, сколько, б красоты шаг
нуло на наши улицы!

И, ДАНИЛОВ.

ТРИБУНА
КОММУНИСТОВ МИРА

Наш корреспондент обратился к шеф-редактору тео- ' 
ретического и информационного журнала коммунисти
ческих и рабочих партий «Проблемы мира и социализма» 
тов. Зародову К. И., цопроейв его рассказать о планах 
работы-редакции ка 1971-год.

География распространения нашего журнала, сказал 
тов. Зародов, ^  практически весь мир. Его читают в 
140 странах. Удовлетворить запросы такой широкой 
читательской аудитории — непростое дело. В следую
щем году нам придется много поработа'і'ь над содержа
нием н формой публикуемых материалов.

Коротко говори, проблематика журнала — это живая 
жизнь современного мирового революционного движения. 
В документах международного Совещания коммунистиче
ских и рабочих партий 1969 года заложена прочная мар
ксистско-ленинская база для правильного понимания 
процессов сегодняшнего дня. Мы полагаем, что, опи
раясь на эту основу, можно и должно смело ставить на 
страницах журнала теоретические и практические про
блемы, которые сегодня интересуют широкие массы тру
дящихся. Редакция будет стремиться информировать 
читателя о всех вопросах, которые встают перед меж
дународным коммунистическим движением. Диапазон 
здесь очень ВДНРек, Это — стратегия и тактика строи
тельства нового, социалистического мира, классовой и 
национальнд-асвобадчтельной борьбы, единство действий 
отрядов международного рабочего класса, всех антиим
периалистических СИД. Важнейшее направление нашей 
работы — критика буржуазной идеологии, новейших 
концепций реформизма, ревизионизма. Мы считаем важ
ным и полезным рассказывать нашим читателям о раз
витии современной междунарввной марксистской мысли,

У нас есть вое возможности, чтобы решить эти зада
чи, сказал в занл.юченне тов. Зародов. Наш журнал 
сплотил вокруг себл немалый авторский актив: руково
дящих дея'геле'й братских партий, видных ученых-марк- 
оистов, публицистов разных стран мира. Мы имеем опре
деленный опыт организапии творческого обсуждения 
проблем на теоретических конференциях и обменах 
мнениями. Думаю, что в новом году интерес к журналу 
возрастет еще больше.

Газопровод эксплуатируется, газопровод строится
Этого дня стррнт.елй газопровода Иран — СССР жда

ли давно, и вот он наступил. Бригадир монтажников 
Т. Юрлов подошел к огромной задвижке трубопровода и 
повернул тяжелый мах'очнч. Вздрогнув, стрелка маномет
ра побежала по шкале. Газ пощед!

Более 11 мнллионаР кубометров природного топлива, 
добываемого на Кумсном месторождении Ирана, ежесу
точно поступает сейчас в Азербайджач, Грузию и Арме
нию. Оно транспортируется по 700-километровому газо
проводу, проложенному в сжатые сроки советскими и 
иранскими строителями.

...Газовая линия уепешно эксплуатируется, но строи
тельство продолжается. На 85-километровом участке 
трассы прокладывается вторая ветка, расширяется маги
страль Карадзг - -  Тбилиси — Ереван-

А. ГОЛЬДЕНБЕРГ
(корр. ТАСС),

Ленкорань (Азербайджанская СОР).
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С ъ е з д  у — н а ш  
Л е н и н с к и й  з а ч е т

в  комсомольских органи
зациях идут отчетно-выбор
ные собрания. Кроме орга
низационных вопросов, ком
сомольцы обсуждают планы 
по достойной встрече 
XXIV съезда КПСС.

В нашем цехе 10 первич
ных комсомольских органи
заций — 168 комсомольцев. 
И каждый, кто приходит в 
цех, сразу замечает плака
ты над каждым участком, 
где работают комсомольцы. 
На них написано: «XXIV
съезду партии — наш Ле
нинский зачет». А ниже 
идут пункты социалистиче
ских обязательств первич
ной организации, а также 
каждого комсомольца.

В общем по цеху мы ре
шили выполнять норму еже
месячно на 120—125 про
центов, освоить смежные 
операции на своем участке. 
И, конечно,, учеба. В тех
никумах, вечерних школах, 
в сети комсомольского по
литпросвещения. Например, 
только в кружках «Круго
зор» и «Беседы о социали
стической экономике» за
нимаются сейчас 40 комсо
мольцев. А с ноября 1970 
года у нас откроется школа 
коммунистического труда. 
Все будем пополнять поли
тические знания, повышать 
свою квалификацию.

В октябре мы провели 
собрания по комсомольским

группам, подвели первые 
итоги соревнования среди 
бригад. На первое место у 
нас вышла комсомольская 
бригада Надежды Парфе
новой. План сентября девча
та выполнили на 164 про
цента.

Бригада Светланы Ко- 
шельской решила вступить 
в соревнование за право на
зываться бригадой і^ени 
XXIV съезда КПСС. Рабо
тать на совесть, по-комсо
мольски — таков девиз мо
лодежи цеха.

Т. УСМАНОВА, 
секретарь комсомоль
ской организации шли
фовального цеха № 2 
подшипникового завода.

М А С Т Е Р
— Ну, что, Олег, задут 

мался?
— Да вот что-то деталь 

не получается.
—- Ознаномь(:я хорошень

ко с чертежом.
— Ознакомился. Резец 

не слушается.
-— Устал ты, наверное. 

Самое главное—не волнуй
ся,-^по-отцовскй 'успокоил 
Михаил. Бегло осмотрел 
чертеж, подошел к токарно
му станку и измерил де
таль. Рука уверенно легла 
на рычаг переключения про
дольного супорта. Послы
шался тихий щелчок, и ре
зец вре.зался в металл. Ми
хаил сделал еще одни про
ход, снова измерил деталь, 
сменил обороты и плавно 
подвел отрезной резец. Н 
вот теплая деталь лежит на 
его широкой ладони. Он

чуть прищурился и улыб
нулся уголком губ, словно 
поздравляя ее с рождением.

—̂ Теперь понял? —спро
сил мастер молодого токаря 
Олега Чичурина.

— Сейчас все ясно. Спа
сибо.

— Давай, действуй. — И 
Михаил Корогодский напра
вился к слесарному верста
ку.

Олег сосредоточился и. 
копируя движения мастера, 
начал вытачивать новую де
таль. Я дождался паузы и 
спросил;

— Мастер помогает?
— Он всем помогает, — 

ответил Олег. — Почти на 
всех станках может рабо
тать. Я после технического 
училища сюда пришел. Бы
вает, что в чем-то не разбе
русь. Обращаюсь к мастеру.

Занят он здорово, но отказа 
ни разу не получал.

С детства Михаил Коро
годский любил технику и 
после окончания восьмилет
ки поступил в машинострои
тельный техникум. 'Уже в 
годы учебы Михаилу до 
всего было дело. Во время 
службы в армии его избра
ли секретарем комсомоль
ской организации части. 
После демобилизации Ми
хаил пришел на ТЭМЗ. Ра
ботая в инструментальном 
цехе вначале технологом, 
затем конструктором. Его 
избрали секретарем цеховой 
комсомольской организации 
и приняли кандидатом в 
члены КПСС. Но беспокой
ная дуща Михаила хотела 
более беспокойной работы. 
Так он стал мастером сле
сарного участка.

...Цех затих. Михаил ос
мотрел весь участок и вы
ключил освещение. Он ухо
дил последним.

Г. ИВАНОВ, 
инженер электромеха

нического завода.

Зачем пролшкен кабель 
под землей не надо объ
яснять даже первоклассни
ку. А вот руководителям 
управлений «Гцдродор-
мост», JsTa 8 облремстройтре- 
ста, Спецстроя № І и № 2 
треста «Томскжилстрой» го
родской комитет народного 
контроля втолковывает это 
уже второй или третий год. 
В прошлом году пришлось 
наказать кое-кого за порыв 
кабелей.

Но выводы сделали не 
все. Высококвалифицирован
ные специалисты с инже
нерными дипломами в кар
мане прикидываются этаки
ми несмышленышами, что 
диву даешься. Вот главный 
инженер «Гидродормоста» 
С. К. Козлов. Ведь знает 
же, что любое повреждение 
подземных коммуникаций— 
это огромный убыто'к госу
дарству, который не всегда 
можно выразить только в 
рублях. И все-таки не g6pa- 
щает внимания на безала
берное ведение раскопок 
своими подчиненными. А 
раскопок очень много, и 
повреждений кабелей — то
же.

Только за три последних 
месяца работники «Гидро
дормоста» порвали восемь 
телефонных кабелей. Тов. 
Козлову дали письменное

предписание о том, чтобы 
на углу улиц 'Усова и Бе
линского раскопки вести 
вручную, ибо здесь идут 
подземные линии крупной 
емкости. Не подействовала 
и бумага: в августе два ка
беля крупной емкости все- 
таки порвали. А в сентябре 
вывели из строя телефонные 
кабели по переулку Нахаііо- 
вича, улице Нахимова и в 
других местах. С. К. Козлов 
был хорошо осведомлен обо 
всех этих случаях, но толь
ко 22 сентября издал при
каз о наказании виновников 
порчи подземных коммуни
каций. И сделал это, види
мо, не по своей воле, а что
бы хоть как-то оправдаться 
перед нзррдньіми контроле
рами.

Томский городской ко
митет народного контро
ля за порчу восьми 
телефонных кабелей и в ча
стичное возмещение нане
сенного государству ущерба 
произвел на С. К. Козлова 
денежный начет в размере 
полумесячного оклада.

А. МАРИНКОВ, 
заведующий нештатным 
отделом Томского город
ского комитета народ

ного контроля.

А У НАС В КВАРТИРЕ ГАЗ...
В наш дом провели газ, и 

первое время мы нарадо
ваться не могли. Сидим и 
любуемся голубым огонь
ком. Не успеешь чайник по
ставить, смотришь — крыш
ка затарахтела. Кончится 
газ, позвонишь — на дру
гой день баллон привозят. 
Мы даже кирпичную плиту 
выбросили, чтобы в кухне 
свободнее стало. Но сроки 
действия баллона стали по

чему-то сокращаться. Вна
чале одного баллона на три 
месяца хватало. Потом на 
два-полтора, потом на один 
месяц. А вот сроки достав
ки баллонов постепенно ста
ли увеличиваться. Послед
ний раз баллон доставили 
на шестой день после нашей 
заявки. Жена мне толкует; 
давай, говорит, назад кир
пичи таскать и вновь плиту 
ставить.

П. ДЕСЯТОВ,

ПРОСЬБЫ НЕ УСЛЫШАНЫ
На Томской карандашной 

фаібрике есть общежитие, 
расположенное на ул. Мель
ничной, 13. В нем живут 

^рабочие, среди которых мно
го подростков. Админист
рация фабрики не обращает 
на это общежитие внима
ния. Здесь не ,хватает мебе
ли, умывальников. На кух
не нет плиты.

Я уже не говорю о том, 
что жильцам в свободное 
время совершенно нечем за
няться; нет настольных игр, 
ни одной подшивки газет, 
телевизора.

Рабочие ие раз обраща
лись к руководителям фаб
рики с просьбой улучшить 
их бытовые условия, но ни
кто этим не занялся.

И. САЛТЫКОВ, 
шофер.

« НЕ Б О И ТС Я »
Наш 80-квартйрный дом 

сдан в эксплуатацию в 1964 
году. Прошло всего 6 лет, 
но домоуправлению № 8 , 
видимо, придется скоро ста
вить его на капитальный ре
монт. Снеговые и дождевые

воды постоянно заливают 
подвал. Это — результат 
бесхозяйственности. Когда 
проводили газ, раскопали 
асфальт, вырыли траншеи, 
но ницто не побеспокоился 
о том,, чтобы забетониро

вать раскопки у стены дома, 
и сточные воды проходят че
рез эти канавы в подвал. 
'Уже разрушается стена в 
подвале и подъезде.

У нас нет постоянного 
слесаря, хотя открыта сле

сарная мастерская. Туда 
заходят посторонние люди и 
растаскивают имущество.

Мы писали в жилуправле- 
ние Кировского райисполко
ма о том, что портится 
фундамент дома, но оттуда

'І0ФВѲТИЛЙ, что «цеиіент воды 
не боится». Обращались и в 
домоуправление № 8 , про
сили отремонтировать лест
ничные площадки, заас
фальтировать откосы, чтобы 
вода не попадала в подвал. 
Тоже безрезультатно.

Л. ПИСАРЕВА, Т. НИ
КОНОВА, Т. ПЕТРОВА 
и другие жильцы дома 
109-2 по улице Киевской 
г. Томска.

W"

Тюменскому высшему 
военно-инженерному коман
дному училищу ' исполни
лось 30 лет. За эти годы 
училище подготовило боль
шой отряд официрон, дока
завших преданность' Родине, 
проявивших образцы храб
рости в мужества, умение 
командовать подразделеаия- 
мц в самой сложной обста
новке. '

В истории учнлніца нема-

ло ярких героических стра
ниц. В годы Великой Отече
ственной войны воспитан
ники его сражались под 
Москвой и Сталинградом, 
защищали Ленинград и Ка
релию, участвовали в бит
вах под Курском и на Днеп
ре.

Тюменское высшее воен
но-инженерное училище — 
первоклассное учебное за
ведение Советской Армии.

Оно оснащено современной 
боевой техникой, располага
ет высококвалифицирован
ным, имеющим богатый 
опыт командным, политиче
ским и иреяодавѳтельскии 
составом.

НА СНИМКЕ: во время
учебных занятий. На марше 
понтонное подразделение 
училища.

Фото и. Сапожкова.
(Фотохроника ТАСС).

Сктлый путь 
Х а к а с и и

АБАКАН. 24 октября. 
(Корр. ТАСС А, Щиглен- 
ко). Города и села Хакасии 
оделись в праздничный на
ряд. Хакасская автономная 
область отмечает свой со- 
роналетний юбилей. В 1930 
году решением Президиума 
ВЦИК Хакасский нацио
нальный округ преобразо
ван в автономную область.

Сегодня в Абакане состо
ялось торжественное засе
дание обкома КПСС и обла
стного Совета депутатов 
Трудящихся, посвященное 
40-летию образования об
ласти. С докладом о глубо
ких социалистических пре
образованиях, происшедших 
в жизни хакасского народа 
за годы Советской власти, 
выступил первый секретарь 
Хакасского обкома КПСС 
А, Г. Данковцев.

Нынешние торжеств.і в 
■4:Хакасии. отметил он,'-сов-'

пали с широкой подготов
кой к ХХІ'Ѵ съезду партии. 
Труженики полей рапорто
вали о выполнении пятилет- 
негб плана продажи госу
дарству зерна, мяса, шер
сти, яиц и картофеля.

Хакасия, где до Октября 
занимались лишь скотовод
ством, стала одним из при
знанных земледельческих 

районов страны. Здесь по
строена крупнейшая в Си
бири оросительная система. 
С одного гектара пашни 
земледельцы области снима
ют до 35 центнеров пшени
цы, 300—400 центнеров
овощей, 150 центнеров кар
тофеля. В семь раз выросло 
поголовье овец, вдвое — 
крупного .рогатого скота.

Объем промышленной 
продукции Хакасской авто
номной области за сорок лет 
увеличился в 207 раз. 'Уголь 
и железная руда, молибде- ■ 
новый концентрат и авто- 
ітраньгг. обувь-и тперввеадае

ткани — вот далеко не пол
ный перечень'того, что Дает 
индустриальная Хакасия. 
Только с начала текущей 
пятилетки в области пострб- 
ено более тридцати круп- ’ 
ных промышленных пред
приятий.

Глубокие преобразования 
произошли в области науки 
и культуры, искусства и 
здравоохранения. В Хака
сии, не имевшей ранее да
же своей письменности, сей
час работают свыше 16 ты
сяч дипломированных спе
циалистов, инженеров, вра
чей, агрономов, учителей. В 
408 школах области занима
ются 102 тысячи учащихся, 
а в двух институтах и семи 
техникумах — 12 тысяч
студентов.

Строительством Саяно- 
Шушенской ГЭС и сооруже
нием в Абакане крупнейше
го в стране вагонострои
тельного комплекса положе
но начало созданию в Ха
касии важных отраслей ин
дустрии — электрометал
лургии, электротехники, ме
таллообработки.

Пе^>едовикам народного 
хозяйства, деятелям науки н 
культуры Хакасской авто
номной области вручены по
четные грамоты Президиу
ма Верховного /  Совета 
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ПРИГЛАШЕНИЕ К БАЛЬНОМУ ТАНЦУ
З ак о н ч и л с я  п оследний  т у р  

т р е т ь е г о  В серосси й ского  кон 
к у р с а  и сп о лн и телей  с о в р ем ен 
ного бы тового  б ал ьн о го  та н ц а .

По ср ав н ен и ю  с п ервы м  
ко н ку р со м  число  у ч ар тн и ко в  
вы р о сл о  в ч е ты р е  с лиш ним  
р а з а ;  во всех  т у р а х  в ы сту п и 
ло около  20 т ы ся ч  ч ело в ек , 
тр ет ь  этого  ч и сл а  — и з се л ь 
ской  м естности .

Л ау р еат ам и  это го  н еоб ы ч

ного к о н к у р са  стал и  17 п ар . 
С реди них — О. К а р аси к  и 
Ю. М акаенко  из Х аб ар о вска , 
С. В ой лош н и кова и В. Кубыш - 
кин  из п о сел к а  Охоной в Б у
р яти и , Л. Г усева и А. П олич- 
кин  из Я р о славско й  области  и 
дру ги е .

В н ач а л е  д е к а б р я  этого  го
да л у ч ш и е у ч а стн и к и  кон 
к у р с а  п р и ед у т  в М оскву на 
п о к а за т е л ь н ы е  вы сту п л ен и я .

со о б щ е н и я  03-30 Р У бож о ВЫСТУПЛЕНИЕ Р. НИКСОНА В ООН

ТОРЖЕСТВА В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ. (ТАСС). городского Совета венгер-

Торжественное открытие ского города Карцаг. Этим
мраморного бюста В. И. Ле- депутаты Совета Карцага
ннна состоялось в здании отметили 20-летие создания

в Народной Венгрии мест
ных органов государствен
ной власти.

Празднование юбилея ме

стных Советов началось во 
многих районах страны. 
Этой дате посвящаются тор
жественные заседания, на 
которых подводятся итоги 
деятельности Советов за два 
десятилетия.

П А М Я Т Н И К  С Л А В Ы
БЕРЛИН. (ТАСС). В Ки- Советской Армии над гит- 

ннце (район Зеелов) открыт леровским фашизмом. Ки- 
памятник в честь победы ниц был первым населен

ным пунктом на западном 
берегу Одера, в который 
вступила Советская Армия в

январе 1945 года. На поста
менте установлен советский 
танк «Т-34».

КОНЧИНА 
ГЕНЕРАЛА 
Р. ШНЕЙДЕРА

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. 
(ТАСС). ГлавнокомандуЮ" 
ШВЙ чилийскими вооружен
ными силами генерал Рене 
Шнейдер скончался вчера в 
военном госцнтэле, сообща
ет корреспондент агентства 
АП из столицы Сантьяго.

22 октября группа терро
ристов совершила на него 
покушение. Генерал полу
чил несколько тяжелых ра
нений.

Как отмечает чилийская 
печать, этот террористиче
ский акт был совершен ре
акционными силами с целью 
вызвать хаос н напряжен
ность в стране и помешать 
национальному конгрессу 
избрать представителя бло
ка Народного единства Саль
вадора Альенде президен
том Чили,

После покушения в стра
не было введено чрезвычай
ное положение. Полиция 
произвела аресты. Выступая 
вчера на пресс-конференции 
в Сантьяго, заместитель ми
нистра внутренних дел Хуан 
Ачурра возложил вину за 
это преступление на реак
ционные силы. «Личность 
участников покушения, -г- 
заявил он, — уже установ
лена».

А Л Ь Е Н Д Е - П Р Е З И Д Е Н Т  ЧИЛИ
САНТЬЯГО, 25. (Соб. корр. 

«ГІравды»]' На состоявшемся 
вчера совместном заседании 
палаты депутатов и сената 
Национального конгресса Чи
ли абсолютным большинством 
голосов кандидат блока На
родное единство Сальвадор 
Альенде избран президентом 
Республики Чили на очеред
ной шестилетний срок правле
ния — 1970—1976 годы.

...Заседание Национального 
конгресса Чили.

Депутаты приступают к го

лосованию. Они должны сде
лать выбор между Сальвадо
ром Альенде и Хорхе Алес- 
сандри.

Голосование окончено. Урна 
вручается председателю сена
та Томасу Пабло, Вскрыты все 
конверты, подсчитаны голоса. 
Объявляется итогг из 195 пар
ламентариев, принявших уча
стие в голосовании, за Альен
де отдали свои голоса 153 нвг 
ловека. Семеро воздержа
лись. 35 голосов отдано за 
Алессандри,

Председательствующий тор
жественно объявляет, что на 
период с 3 ноября 1970 года 
до 3 ноября 1976 года прези
дентом Республики Чили из
бирается Сальвадор Альенде.

Избрание кандидата движе
ния Народное единство Саль
вадора Альенде президентом 
Республики Чили — большая 
победа левых партий, входя
щих в движение всех 
грессивных сил Чили.

про-

В. ЧЕРНЫШЕВ.

МАНЕВРЫ НАТО В ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 24 октября. 

(ТАСС). Закончились нруц- 
иейшие в этом году манев
ры войск НДТО под кодо
вым названием «Дин экс
пресс». В маневрах, кото
рые проходили в северо-во
сточной Греции, континен
тальной Турции и в водах 
Эгейского моря, принимали

участие около 100 тысяч 
военнослужащих 8  стран -— 
членов НАТО, и в том числе 
50 тысяч из Греции и Тур
ции. Натовская военщина 
придавала этим маневрам 
исключительно большое зна
чение,. В Грецию прибыли 
верховный главнокомандую
щий объединенными воору

женными силами НАТО в 
Европе генерал Гуддейстер 
и главнокомандующий объ
единенными вооруженными 
силами НАТО в Южной 
Европе адмирал Риверо.

Местное рбозреватели 
связывают проведение этих 
крупных маневров войск 
НАТО с обострением поло
жения на Ближнем Востоке.

НЬЮ-ЙОРК, 24 октября. 
(ТАСС). На пленарном засе
дании юбилейной части 25-й 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН вчера выступил 
президент США Р. Никсон.

Хотя в начале своей речи 
президент заверил, что он 
выступает не с ритуальным, 
а с реалистическим заявле
нием, и будет говорить не о 
несбыточных мечтах, а об 
осуществимых делах, его 
речь во многом носила дек
ларативный характер.

Р. Никсон констатировал, 
что мир в наши дни не та
ков, на какой надеялись 25 
лет назад основатели ООН. 
Сотрудниче.ство между стра
нами оставляет желать мно
го большего. Указав далее, 
что «центральный вопрос — 
вопрос о мире — в значи
тельной мере связан с ха
рактером взаимоотношений. 
между великими ядерньши 
державами», Никсон оста
новился на взаимоотноше
ниях между США и Совет
ским Союзом. В этой связи 
он призвал «перешагнуть 
через старые привычки по
литики силы». Общеизвест
но, что эти «привычки» 
укоренились именно в Сое
диненных Штатах, которые 
пытаются использовать и, 
согласно недавним заявле
ниям их официальных пред
ставителей, намерены ис
пользовать в дальнейшем 
эту обанкротившуюся поли
тику.

Характеризуя нынешнее 
состояние советско-амери
канских отношений. Р. Ник
сон заявил, что «между

Соединенными Штатами и 
Советским Союзом сущест
вуют очень глубокие и прин
ципиальные разногласия».

Вместе с тем президент 
США перечислил факторы, 
которые, по его мнению, мо
гут создать основу для сот
рудничества и ослабления 
этих разногласий. К их чис
лу он отнес общую заинте
ресованность в избежании 
ядерного противоборства и 
уменьшении бремени воен
ных расходов, желание рас
ширить торговлю и стремле-^ 
ние способствовать экономи
ческому и социальному раз
витию мира.

Президент выразил на
дежду на то, что дух сотруд
ничества будет определять 
ход переговоров между 
США и Советским Союзом 
об ограничении гонки стра
тегических вооружений.

Перейдя затем к положе
нию на Ближнем Востоке, 
он заявил, что •«локальное 
соперничество здесь приня
ло очень острый характер», 
и утверждал, что «в этом 
районе земного шара осо
бенно важно, чтобы две ве
ликие державы вели себя 
таким образом, чтобы спо
собствовать укреплению сил 
мира, а не укреплению сил 
войны».

Ограничившись этим об
щим заявлением, Р. Никсон, 
разумеется, ничего не упо
мянул о том, что не кто 
иной, как Израиль, которо
му Соединенные Штаты ока
зывали и оказывают обиль
ную военную помощь, дваж
ды за последние 14 лет раз

низывал войну на Ближнем 
Востоке, оккупирует обшир
ные арабские территории, 
отказывается выполнить из
вестную резолюцию Совета 
Безопасности ООН и факти
чески срывает мирные кон
такты, организуемые ООН 
при посредстве специально
го представителя ее гене
рального секретаря Г. Яр- 
ринга. В этой связи Р. Ник
сон, видимо, не случайно, 
призвав к «продлению сро
ка действия договоренности 
о прекращении огня» на 
Ближнем Востоке, ни сло
вом не обмолвился ни о не
обходимости безусловного 
выполнения Израилем резо
люции Совета Безопасности 
ООН от 22 ноября 196? го
да, ни о возобновлении ара
бо-израильских контактов 
пр^ содействии Г. Ярринга.

В своем выступлении 
Р. Никсон ничего не сказал 
и о конструктивной инициа
тиве Временного Революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам, 
которая, как известно, со
держит хорошую и справед
ливую основу для прекраще
ния войны в Индокитае. 
Американский президент 
ограничился лишь весьма 
общим заявлением о жела
тельности заключения мира 
путем переговоров.

Много места в речи 
Р. Никсона заняли такие 
вопросы, как борьба с за
грязнением окружаюш,ей 
среды и борьба с наркотика
ми, употребление которых 
приняло в Соединенных 
Штатах, паистине угрожаю
щие масштабы.

Золотые запасы тают
ВАШИНГТОН, 24 октяб

ря. (ТАСС). Золотой запас 
США уменьшился в сентяб
ре на 323 млн. долларов и 
достиг самого низкого уров
ня — 11,49 млрд, долларов 
— за истекший год. Об этом 
сообщило министерство фи
нансов.

Расправа с инакомыслящими
НЬЮ-ЙОРК, 24 октября. 

Корр. ТАСС А. Жигулев пе
редает:

Профессор Флоридского 
университета Роберт Кенни 
изгнан из учебного заведе
ния и пригоцорен к двум го
дам тюремного заключения.

Профессор Кенни был

схвачен в тот момент, когда 
он произносил речь на ан
тивоенном митинге, призы
вая правительство США 
прекратить войну в Индоки
тае и немедленно вернуть 
ДОМОЙ американские войска.

Осуждение Роберта Кен

ни — лишь один из многих 
примеров того, как амери
канские власти, напуганные 
ростом антивоенного движе
ния, расправляются с про
тестующими против агрес
сивной политики правитель
ства в Индокитае и нротив

расизма н подавления граж
данских свобод в США. 
Как сообщает «Нью-Йорк 
тайме», председатель ко
миссии палаты представите
лей по вопросам внутренней 
безопасности Ричард Ай- 
корд опубликовал список 
65 «радикалов», активных 
участников антивоенных ми
тингов и демонстраций. Га
зета расценивает этот шаг

как «возвращение к перио
ду «охоты за ведьмами». 
«Нью-Йорк тайме» подчер
кивает, что действия комис
сии — последний эпизод-в 
долгой истории надруга- 

"тельств над гражданскими 
свободами — имеют целью 
с помощью угроз и запуги
ваний заставить замолчать 
всех неугодных правитель
ству США лиц.

Всесоюзный 
симпозиум 
в Томске

Сегодня в Томске откры
вается Всесоюзный си.мпо- 
зиум по проблеме «Совер-' 
шенствование контроля ви
русных вакцин, модифици
рование сред для репродук
ции арбовирусов». Органи
зован симпозиум по реше
нию Министерства здраво
охранения СССР.

В последние годы вирус
ные вакцины занимают все. 
большее место в арсенале 
средств •профилактики ин
фекционных заболеваний, 
вызываемых вирусами. По
этому понятен интерес спе
циалистов к данному симпо
зиуму. Кроме того, он обе
щает стать хорошей НшЬлой 
для томских ‘вирусологов, 
иммунологов, биохимиков.

Подготовка к всесоюзно
му форуму ученых началась 
еще полгода назад. К откры
тию издан сборник материа
лов симпозиума, в который, 
помимо тезисов докладов, 
вошел ряд интересных сооб
щений. Подготовлена вы
ставка, наглядно, показыва
ющая научно-производствен
ные достижения Томского 
НИИ вакцин и сывороток за 
последние годы.

27 и 28 октября состоят
ся четыре заседания симпо
зиума, на которых будет 
заслушано и обсуждено бо
лее 20 до^сладов ученых- 
вирусологов из Москвы, Ле
нинграда, Свердловска, Ри
ги, Тюмени, Томска и дру
гих городов страны. В рабо
те симпозиума примут уча
стие государственные конт
ролеры лечебно-профилак
тических препаратов Б. О, 
Выченко, А. И. Иваненко, 
профессор Б. Ф. Семенов из 
Института полиомиелита и 
вирусных энцефалитов Ака
демии медицинских наук 
СССР, создатель экспери
ментальной. живой вакцины 
против клещевого энцефали
та А. В. Дубов и один из 
авторов живой вакцины про
тив японского энцефалита 
В. И. Ильенко.

Томские ученые, которые 
выступят на симпозиуме во 
главе с членом-корреспон- 
дентом АМН СССР профес
сором Сергеем Петровичем 
Карповым, представят не
сколько комплексных иссле
дований, в частности, выпол
ненных совместно с москов
скими учеными.

Г. КАРДОНСКАЯ.
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ИЗ ПОЭТИЧЕСКОЙ ТЕТРАДИ іВладн,ннр _ Г О Р Д Е ^ ЕВ i g  МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

Как мы ужа сообщали, в нашей области гостит группа поэ* 
тое издательства «Молодая гвардия», приехавшая к нам ь 
связи с Неделей молодежной книги. Сейчас поэты выступают 
ва Всесоюзной ударной комсомольской стройке — строитель
стве железной дороги Асино—Белый Яр, в г. Колпашеве. Се
годня мы публикуем несколько стихотворений наших гостей.

Вячеслав КУЗНЕЦОВ

Тот в плечах —
богатырь,

этот дышит широкою
грудью,

ю т разбит на квадраты, 
этот свернут в кольцо... 

Я люблю города!..
Города — словно люди: 

что ни город — свой 
голос

н рост,
и лицо.

Сколько шпилей и крыш, 
разноцветне кровель, 

сколько глаз, 
устремленных 

к созвездьям,
в века!..

И у каждого — 
тонко очерченный

профиль,
Профиль мальчика,

юноши 
иль старика. 

Над одними короной

вздымаются горы, 
тот — у моря, 
а этот—над плесом реки. 
Города — сталевары,

города—шахтеры, 
города — студенты,

города — моряки... 
Время балует их, как 

людей; 
иль карает

за кичливость, 
за малую долю труда. 
Города рождаются н

умирают... 
Впрочем, есть н

бессмертные города.
• * *

Разум смог.
Превозмог притяженье. 

Человек настоял на своем: 
в межпланетном,

безмерном круженье

независим стал 
и — невесом.
Обживем

планету любую, 
а, коль надо, —

поддержим плечом. 
И земные

магнитные бури 
тут,

казалось бы, 
ни при чем.
Непреклонная воля

велит нам
одолеть любой потолок. 
Но что сердце —

как память —
магнитно,

кто бы это предвидеть 
мог?..

И земная быль —
все тропинки, 

запах ландыша, посвист

щегла,
горьковатая свежесть

травинки — 
прочной сетью 
на сердце легла. 
Параллели,

меридианы — 
эту сеть, поди, разорви. 
На любой звезде

безымянной
в сердце —

русские соловьи! 
И от них никуда

не деться,
тут бессильна вселенская 

ночь,
потому что магннтяость

даже разуму 
не превозмочь.

сердца

1967 г.

Когда от радости невмочь 
или — дурные вести, 
я уходил из дома прочь, 
чтоб быть с тобою вместе. 
Ночной морозец руки

жег,
но я, совсем неслышно, 
бросал в окно твое

снежок,
чтоб ты скорее вышла.
Но равнодушно и мертво 
окно глядело в душу, 
н уходил я, твоего 
покоя не нарушив.
В своем зашторенном

углу
ты утром замечала: 
стекает капля по стеклу, 
а почему — не знала!..

КОГО БОЯТСЯ МЕДВЕДИ?
Много любопытных фактов из жизни зверей и диких жи

вотных наблюдают работники высокогорного Ховалингского 
лесхоза на юго-востоке Таджикистана. Но то, что медведи 
стали побаиваться кабанов, особенно поразило людей, знаю- 
щих повадки животных этого края.

Вот уже месяц, как в садах, давно оставленных жителями 
горных кишлаков—Карамушак, Дашти-Ахмад ui Курнайча, е 
вечера начинают хозяйничать медведи. Каждый/ из них име
ет «/свой» сад. Взобравшись на облюбованные плодовые де
ревья, косолапые с силой начинают трясти их. Дождь яблок, 
груш, орехов сыплется на землю.

Вскоре в этих садах появляются стада из 50—60 кабанов, 
предводительствуемые, огромными секачами. Звери с мощны
ми клыками—страшная сила. Затаившись среди позолоченной 
листвы, медведи не решаются спуститься с деревьев и ждут 
ухода прожорливых диких свиней.

В Таджикистане третий год запрещена охота. За это вре
мя в горах намного увеличилось количество кабанов, медве- ■ 
дей, куниц, лисиц и других промысловых зверей и животных. /

Душанбе.  ̂ . /.

ДОМ, в КОТОРОМ 
Ж И В У Т  СТУДЕНТЫ

в  навші иястотуте две 
трети студентов живут в 
общежитиях. Общежитие 
факультета автоматики и 
вычислительной техники — 
одно из лучших. Студенче
скому совету не занимать 
инициативы в организации 
политической и культурно- 
массовой. работы. Весной 
прошлого года здесь создан 
самодеятельный клуб < Ка
никулам. Его организаторы 
— студенты-целинники во 
главе со студсоветом. Ре
бята сами отремонтировали 
и оборудовали помещение, 
приобрели на заработан
ные летом деньги музы
кальные инструменты.

Интересно проводят сту
денты вечера в этом клубе. 
То у них встреча с учеными 
или гостями города, то бе
седа «за круглым столом» 
по международным пробле
мам, то встреча с героями 
Великой Отечественной вой
ны, то диспут или вечер 
поэзии. .

В общежитии создан об
щественно -политический 
клуб «На двух полушари
ях», который возглавляет 
студентка Людмила Стар
цева. Здесь проводятся бе
седы на международные те
мы и о событиях в стране, о 
студенческом и молодеж
ном движении. Клуб помо- 
?ает многим получить инте
ресную политическую ин
формацию, развивает у сту
дентов вкус к глубокому 
изучению общественных 
наук.

Ранней весной общежи
тие весело отметило прово
ды русской Зимы. В клубе 
горели свечи, висели расши
тые полотенца, стены были 
украшены национальным 
орнаментом. Гостей встре
чали девушки в русских 
сарафанах. На столах ды
мили паром самовары, воз
вышались горки блинов, 
стояли тарелки с семечка-

мя. И музыканты в этот 
вечер преобразились. В 
длинных рубахах, ■ подпоя
санных кушаками, они 
играли старинные народные 
мелодии, аккомпанировали 
частушечникам.

Успех воспитательной ра
боты в этом общежитии — 
заслуга в первую очередь 
партийного бюро факульте
та, которое помогло ребя
там организовать клубы, по
добрать активистов в орга
ны студенческого самоуп
равления. На улучшение 
воспитательной работы в об
щежитии партбюро направ
ляет усилия комсомольской 
'организации факультета, 
профсоюзного бюро. Часто 
приходит в общежитие де:̂  
кан Ю. С. Мельников. Он 
всегда в курсе событий, 
всегда поможет делом.

Опыт работы студсовета 
общежития этого факульте
та изучается и пропаганди
руется в институте. Он це
нен прежде : всего тем, что 
здесь найдены новые формы 
идеологической работы. Ес
ли ограничиваться в обще
житии только традиционны
ми беседами, трудно рас
считывать на успех, моло
дежь не приемлет трафа
ретных форм работы. В 
ТПИ уже создано 15 само
деятельных клубов.

На встречах «за круглым 
столом» речь идет не только 
о международных событиях, 
но и о делах нашей страны, 
города, института. И поэто
му вместе с лектором-меж- 
дународником приходит в 
общежитие и преподава
тель, готовый рассказать о 
внутреннем положении Со
ветского Союза, и ученый, 
который делится новостями 
науки и техники, и член 
профсоюзного комитета или 
комитета ВЛКСМ, и про
ректор, ведающий хозяйст
венными делами.

Студенческие советы.

уделяют немалое внимание 
эстетическому воспитанию. 
В общежитии будущих хи
миков, например, часты ве
чера. посвященные творче
ству виднейших композито
ров или поэтов.

В общежитии выпускают
ся стенные газеты, ведут 
передачи факультетские ра
диоузлы и студия «Радио- 
ТПИ». В красных уголках 
всегда можно найти свежую 
газету и журнал, сыграть 
партию—другую в шахма
ты, посмотреть телевизор 
или собраться, чтобы про
сто попеть студенческие 
песни. В красном же угол
ке развертывают свой вьь 
ставки фотолюбители и ма
стера прикладного искус
ства. сюда приглашают ху
дожников и поэтов.

Вся воспитательная рабо
та в общежитии должна 
начинаться с наведения 
порядка' и чистоты. Са
нитарные комиссии мно
гих общежитий рьяно 
следят за тем, чтобы сту
денты до занятий привели 
в порядок свои комнаты, 
чтобы чисто было в коридо
рах и холлах. Только при 
этих условиях общежитие 
можно назвать студенче
ским домом.

Было бы неверным счи
тать, что все общежития 
ТПИ содержатся в порядке; 
что вездё - хорошо в^Ш.СЯ 
идейное, нравственное вос
питание. Нет, во многих об
щежитиях не используют 
многообразия форм воспи
тательной работы.

К этому учебному году 
все общежития были отре
монтированы. Качество ре
монта намного лучше, чем 
в прошлом году. Большин
ство общежитий получило 
отличную оценку областной 
приемной комиссии, лишь 
одно было подготовлено 
«удовлетворительно». Но в 
первые же дни заселения 
не хватало стекол в окнах.

была поломана мебель. 
Только что выбеленные 
стены быстро утрачивали 
свежесть. Медленно разво
рачивали работу красные 
уголки, редколлегии стен
ных газет, факультетские 
радиоузлы.

Это не могло не взволно
вать общественность инсти
тута. Партком срочно соб
рал актив. Комитет комсо
мола также принял не
отложные меры. В общежи
тиях были проведены рей
ды печати, туда направлены 
комиссии партийных бюро 
факультетов и обществен
ных организаций. Это дало 
хорошие результаты.

Партийный комитет дер
жит общежития под кон
тролем. Дважды в этом 
учебном году состояние вос
питательной работы обсуж
далось на заседаниях парт
кома. ' Партийный комитет 

, помог подобрать в студен- 
ческиё советы наиболее 
зрелых ребят — бывших 
производственников,. людей, 
прошедших армейскую за
калку,' Идеологический сек
тор парткома (ответствен
ная К, Т. Виниченко) ,, дей-. 
ственно помогает политру
кам.

В институте создается 
совет по работе в студен
ческих общежитиях. Разра
батывается положение о сот 

■ вете. Он будет способство
вать широкому . развитию 
студенческой инициативы и 
самоуправления и в то же 
время контролировать дея
тельность Студенческих со
ветов общежитий. Со
вет сможет изучать фор
мы И методы ■ работы в 
общежитиях, организовать 
обмен опытом, В него 
войдут Представители рек- 
tfitfaTa, 'tta|3TKoMa, студеиче- 
ёЙйх: обАгесіЬенных оргйни- 
заций, оперативного отряда. 
Ректорат института рас
сматривает вопрос о введе
нии на каждом факультете 
должности заместителя де
кана по работе в общежи
тиях (на общественных на
чалах;. ' '

Словом, в -ТПИ стремят
ся улучшить воспитатель
ную работу в общежитиях, 
выполнить постановление 
бюро обкома партии по 
этому вопросу.

Р. ГОРОДНЕВА, 
редактор многотиражной 

газеты «За кадры».

27 октября —
•  «М ария»;

28 октября —
«Д амы  и гу сар ы » .

К И Н О
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ; 
нменя ВД. ГОРЬКОГО

Б ольш ой  за л  — «П ереступ и  
порог»  — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, № 1 0 . 20. 21-50.

М алы й за л  — «В ним ание, 
Ц унам и!» . 9, 10-40, 12-20,
14, 15-40, 17-20, 19. 20-40, 22-20.

З ал  к и н о х р о н и ки  — «О, и о 
д а . іиодаі», «Мы, м уж ч и н ы » , 
«В А гинских  степ я х »  — 9,
11- 10, 13-20. 15-30. 17-40, 19-50, 
22. «Л есная си м ф о н и я»  — 
1СК>5, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 
30^55.

«ОКТЯБРЬ*
Голубой за л  — «П ереступи

порог» — 9, 10-55, 12-50, 14-45. 
16-40. 18-35. 20-30, 22-25.

З ел ен ы й  за л  — «В ним ание, 
Ц унами!» — 10-45, 12-30, 14-15, 
16, 17-45. 19-30. 21-15. Для д е 
тей  — «А н д р ей ка» . — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой  за л  — «В ним ание, 

Ц унами!» —■ 9, 10-45. 12-25,
14 05. 15-45, 17-25, 19-05, 21.

М алый за л  «П усть гово
рят»  — 9. 12-40. 14-30. 16-20,
18-10. 20. 21-50. Для д етей  — 
«В ремя • сч астл и в ы х  находок»  
— 10,-50,

чПИОНЕР»
Для детей  — «Т аи н ствен н ы й

и о н ах »  — 9. 10-30. 12-05. 13-40, 
15-20 Для взр о с лы х  — «С ча
стли вы й  челов ек»  — 16-55,
16.30. 20-05, 21-40 (удли н ен 
ный сеан с  — ф и льм  «Ц веты  в 
декабре»).

«СИБИРЯК»
«П оэт и царь» — 9-30, 11.

«С ч астли вы й  челов ек»  —
12- 30. 14-10, 16. 17-40, 19-20,
21 (удлиненны й сеанс).

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

М ультсборн н к  — 17-15.
«В озраст лю бви» — 19. 21
(удлиненный сеанс).

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ* 

«Г айдуки» — 17, 19, 21.

ВТОРНИК, 27 о к тя б р я
19.00. Экран — школьникам. 

«Времена года в музы ке. — 
Осень». 19.30. «Твои ордена, 
комсомол». Документальный  
фильм. 2-я серия. 20.00. На
встречу XXIV съ езд у  КПСС. 
«Экономическая реф орм а в 
действии». 20.30. Новости. 
20.45. «Хозяева зем ли». Тру
ж еникам сельского хозяйства  
посвящ ается.

Томский автомотоклуб 
, ДОСААФ объявляет набор 
на курсы шоферов І и  II 
классов, мотоциклистов, ме
хаников автомобильного 
транспорта.

Здесь же требуются ин
структоры практического 
вождения (шоферы I и II 
классов), мастера производ
ственного обучения (прини
маются как . в штат АМН, 
так и по договору).

Обращаться по адресу: 
пр. им. Ленина, 140, теле
фон № 2-48-53.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приближается праздник Октября. Не отклады

вайте отправку поздравительных открыток, писем, 
бандеролей, посылок с подарками, переводов-зака
зов, телеграмм и фототелеграмм до последних дней 
октября, потому что в предпраздничные дни объем 
почтоьо-телеграфпой нагрузки возрастает в 15 раз. 
Поэтому связисты Томска рекомендуют поздравле
ния родным и друзьям сдавать на почту забла
говременно.

Поздравительные телеграммы и фототелеграммы 
можете отправлять по льготному тарифу до 27 ок
тября, с указанием срока вручения — до 29 октяб
ря.

Не отправляйте художественные открытки без 
почтовых марок, так как обработка доплатной кор
респонденции усложнена.

Томский почтамт.

22.« В о ^ а с т  лю бви» 18. 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С частливы й  челов ек»  —
15-40. 17-20, 19, 20-40.

Техническое училище 
ЛЬ 18

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся (выпускников 
средних школ) для обу
чения по специально
стям; контролер ОТК, 
конструктор-чертежник для 
работы в проектных органи
зациях.

Срок обучения—10 меся
цев. Зачисленным выплачи
вается стипендия в размере 
23 рубля 50 копеек в ме
сяц.

Начало занятий — с 15 
ноября.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная, 37.
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I Уважаемые товарищи! |
I  ЕСЛИ вы ХОТИТЕ РЕГУЛЯРНО ЧИТАТЬ В 1971 ГОДУ

I „ЛИТЕРАТУРНУЮ газету;
I  РЕКОМЕНДУЕМ СВОЕВРЕМЕННО
I  ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ
I  В каждом номере <ЛГ» широко освещаются яе 
I  .только проблемы литературы и искусства, но и 
в вопросы экокомикв, науки, быта, морали я права,
І  народного обра.човэнвя, международного положе- 
І  ння. в  каждом номере публикуются рассказы и 
I  стихи, страница сатиры в юмора.
I  , ИЗДАТЕЛЬСТВО
жтпііпіпшипипііііііптіпітііііішпиптшініішпітіпііііііітіптіпппіп

Томский радиоклуб 18 лет с образованием
ДОСААФ объявляет 

НАБОР НА КУРСЫ
электромонтеров по экс
плуатации промышленных 
электроустановок. Срок обу
чения — 3 месяца. Стипен
дия — 60 рублей. При
нимаются лица не моложе

не
ниже 8 классов. По оконча
нии курсов предоставляется 
работа в районе г. Томска. 
Одиноким предоставляется 
общежитие.

Обращаться: г. Томск-1, 
ул. Розы Люксембург, 48, 
телефон № 2-42-58.
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В объективе телескопа-» Зонд - 8»
Как уже сообщалось, со

ветские ученые осуществи
ли уникальньій эксперимент 
по высокоточному опреде
лению параметров траекто
рий дрыкения автоматиче
ской станции «Зонд-8» на 
расстс.чпии 328 тысяч кило- 

связи ю
.йІІЙіуі"'кррреспонденя ТАСС 
обратился к руководителю 
коллектива, принимавшего 
участие в разработке высо
кочувствительной оптико
фототелевизионной аппара
туры, с просьбой проком
ментировать этот экспери
мент.

— Наш коллектив не
сколько лет- занимается раз
работкой ' оптико-фототеле
визионной аппаратуры, .— 
сказал он. — С ее помощью 
проводились визуальные 
наблюдения запускаемых в 
Советском Союзе космиче
ских аппаратов с целью вы
сокоточного определения па
раметров ИХ траектории.

Как известно, оптические 
средства наблюдения позво
ляют проводить измерения 
координат космических ап
паратов с точностью, иедот 
ступной аиаяопшиым ра- г 
диотехническнм средствам. 
Однако из-за, малых разме
ров космичейкого аппарата 
количество отраженного им 
солнечного света не.значи- 
телы о что накіадьща 
ограничение на дальность 
наблюдения. Для увеличе
ния дальности цаблюДенля 
применяют телескопы с 

большим диаметром глав
ного зеркала. Однако такие 
инструменты чрезвычайно 
дороги и сложны в эксплуа
тации. К тому же в силу 
зависимости оптических 
средств от состояния зем
ной атмосферы необходимо 
иметь несколько инструмен

тов, расположенных в раз
ных точках территории Со
ветского Союза.

 ̂ Разработанная нами ап
паратура позволяет как бы 
усилить яркость блеска на
блюдаемого объекта в десят
ки тысяч раз, что дает воз- 
ШЯйЙбй'йі наблюдать его с 
помощью оптико-телевизи
онных средств на огромных 
дистанциях, применяя для 
этого относительно неболь
шие телескопы Наземные 
оптические станции начали 
наблюдать за автоматиче
ским аппаратом «Зоид-8-> в 
ночь с 20 на 21 октября, 
когда станция находилась на 
расстоянии около 40 тысяч 
километров от Земли. На
блюдения были продолжены 
в ночь с 21 на 22 октября 
на расстоянии около 230 ты
сяч километров от Земли.

В ночь с 22 на 23 октяб
ря по целеуказаниям, полу
ченным из координационно
вычислительного центра, 
был наведен один из теле
скопов. оснащенный нашей 
аппаратурой на ту часть не
ба. где находилась автома
тическая станция «Зрнд-8».. 
В О часов оО минут москов- 

; ского времени на станции,, 
расположенной в горах, 
Заилииского Алатау, на эк- ' 
раае вндеоконтрольного 
ѵстроиѵ-тва появилось отчет
ливое изображение косми- 

, ческой..станции, перемеща
ющейся на фоне звезд. В 
этот момент ее расстояние 
от Земли составляло 315 
тысяч килбметров.

В процессе наблюдений с 
высокой точностью . были 
определены параметры тра
ектории автоматической 
станции, которые ' опера
тивно передавались, в коор
динационно - вычислитель

ный центр.
(ТАСС).

ТЕХНИКА 
В БОРЬБЕ 
С БОЛЕЗНЯМИ

На п роход и вш ей  недавно  
о сен н ей  м еж д у н ар о д н о й  Л ейп
ц и гской  я р м а р к е  советски й  
п о р тати в н ы й  эл е к т р о к а р д и о с -  
коп  «ПЭКС-01» бы л удостоен  
зо л о то й  м ед ал и . Этот ч р е зв ы 
ч а й н о  н еобход им ы й  вр ач ам - 
т е р а п е в т а м  п р и б о р  о п р ед ел я 
е т  б и о эл е к т р и ч е с к у ю  акти в- 

• н о сть  с ер д ц а  п ри  обсл ед о ва
нии б о л ьн ы х  в  л еч е б н ы х  у ч 
р е ж д е н и я х , на дом у. Он мо
ж ет  сл у ж и ть  т а к ж е  д л я  п р о 
ф и л а к т и ч е с к и х  осм о тр о в , п р о 
в о д я щ и х ся  на п р ед п р и я ти я х , в 
ш к о л ах  и в д р у ги х  м естах  вне 
л еч е б н ы х  у ч р е ж д ен и й , и- бы ть 
с  у сп ех о м  и с п о л ь зо в ан  при  
д л и тел ьн о й  эл ек тр о к ар д и о ск о - 
пии во вр ем я  х и р у р ги ч еск и х  
о п ер ац и й .

У н и в ер сал ьн ы й  х а р а к т е р  и 
м алы й  вес  (всего  п ять  с полог 
виной ки л о гр ам м о в) .делаю т 
п р и бор  н еза м ен и м ы м  и в сто 
л и чн ой  л еч е б н и ц е , и в ск р о м 
ной се л ь с к о й  б о л ьн и ц е .

Р а зр а б о т а л и  «ПЭКС-01» со т
р у д н и к и  В сесою зного  научно- 
и с с л е д о в а те л ь с к о го  н ко н ст
р у к то р ск о го  и н сти ту та  р ад и о 
эл ек тр о н н о й  м ед и ц и н ско й  а п 
п а р а т у р ы , к о то р ы й  бы л н ед ав 
но со зд ан  на У к р аи н е  в городе 
Л ьвове.

НА СНИМКЕ: л аб о р ан тк а
Л ю дм ила Вернго с п о р тати в 
ны м эл ек тр о н ар д и о ск о п о м  
«ПЭКС-01».

Фото Б. Криштула. АПН.

]  УГРЯТ п о  ОСЕНИ СЧИТАЮТ
Так, перефразировав известное выражение, можно сказать 

о результатах эксперимента союзных и республиканских ры
бохозяйственных организаций и отдела зоологии Академии 
наук БССР. Он проведен на озерах Белоруссии, Украины и 
Прибалтики.

Известно, что зарыбление водоемов проводят по открытой 
воде и при положительной температуре. Весной нынешнего 
года «малышей» — стекловидных угорьков доставили из 
Франции самолетами на месяцлраньше обычного — в конце 
марта — первых числах апреля\, когда на озерах еще лежал 
толстый лед и воздух не баловал теплом. Этот опыт предло-' 
жил осуществить доктор биологических наук С. В. Кохнен- 
ко, много лет изучающий особенности этой загадочной рыбы.

Поступившие «иноземцы» короткий срок находились на так 
называемых станциях передержки, а затем направлялись на 
озера и через пробитые во льду лунки выпускались в воду. 
Первые контрольные проверки показали, что потери молодня
ка не превышают обычных норм. Новые жители браславских 
и наррчанских озер, поступившие сюда ранней весной, чувст
вуют себя хорошо — это подтвердили недавние контрольные 
отловы.

В будущем году эксперимент-будет повторен-в более-ши
роких масштабах.

Минск.

ОЖИЛИ СОЛНЕЧНЫЕ ЧАСЫ
В поселке Мраморском, близ Свердловска, восстановлены 

уникальные солнечные часы, созданные уральскими камне
резами два века назад.

Эти часы — точеный мраморный куб, стороны которого яв
ляются циферблатами, —. стоят в центре поселка на квадрат
ной- мрцморной колонне, сложенной искусно обработан
ных камней. Они перестали показывать время в те дни, когда 
в поселке хозяйничали колчаковцы. На циферблатах были 
уничтожены' лепестки, дающие тень.

Пустить часы, ставшие памятником искусству старых масте
ров, взялись умельцы местного мраморного завода И. И. Про- 
жерин и А. Л. Мальцев. После долгих расчетов и анализа 
различных систем сочне*чных часов они изготовили деревян
ный макет, время на котором сверяли по хронометру. Так 
была найдена геометрия утраченных деталей.

Теперь, едва солнечный луч коснется полированной поверх
ности мраморного куба, часы оживают.

Свердловск.
(Корр. ТАСС).

Продолжается подписка на газету .

„ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ"
на 1971 год.

Подписку без каких-либо ограничений и на лю
бой срок принимают все городские и сельские от
деления связи, агентства «Союзпечать* и общест
венные распространители печати.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: 
на 12 месяцев — 4 руб. 68 коп. 
на 6 месяцев — 2 руб. 34 коп. 
на 3 месяца — 1 руб. 17 коп. 
на 1 месяц — 39 коп.

'31 октября —
В помещении Томского облдрамтеатра

В Е Ч Е Р  О Т Д Ы Х А
Эстрадный концерт артистов Ленинграда,

танцы (в сопровождении инструментального квартета под 
управлением Георгия Голубцова).

Начало — в '20 час.
Билеты продаются в кассе театра и у уполномоченных 

театра.

/ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИ
ОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕ
СКОЕ УЧИЛИЩЕ № 11 
продолжает прием учащих
ся на 1970-71 учебный год.

Училище готовит штука- 
туров-маляров (срок обуче
ния 2 года), каменщиков 
(срок обучения 1 год).

Принимаются юноши и 
девушки в возрасте 15 —17 
лет с образованием 6—8 
классов.

Принятые обеспечивают
ся трехразовым питанием, 
обмундированием. Иного- 
родйие обеспечиваются об
щежитием.

При училище работает 
вечерняя школа.
.  Для поступления в учили
ще необходимо представить 
заявление, документ об об
разовании и характеристи
ку, свидетельство о рожде
нии или паспорт, справку с 

‘ места жительства, шесть фо
токарточек (3x4).

Адрес: г. Томск-29, ул. 
Герцена, 18-а, тел. 4-35-84.

РАЗДЕЛИЛИ ОЧКИ
О чередной м атч  п ер вен ства  

стр ан ы  «Томлес» провел в 
Т аш кен те п роти в  м естного 
«Т рактора» . В стреча зак о н ч и 
л а с ь  вн ичью  со счетом  0:0.

С ообщ аем  р езу л ь та т ы  дру* 
гих игр  ту р а :' «С партак»  — 
«Зенит»  — 1:0, «Звезда»  — 
«К узбасс» — 1:0, «П олитотдел»
— «С еленга» — 4:0, «Восток»
— «Луч» - -  1:0, «Динамо» — 
СКА -  2:1.

27 октября по Томской об 
ласти ож идается облачная с 
прояснениями погода, по с е 
верным районам — слабы е 
осадки, по остальной террито
рии — без осадков, утром м е
стами туман, ветер ю го-запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, 
тем пература днем 2 — 7 граду- 
con тепла.

В Томске — облачная с про 
яснениямй погода. без о сад 
ков, утром туман, ветер юго- 
западны й. 7 — 12 метров в с е 
кунду, тем пература днем 3 —5 
градусов тепла.

Зам. редактора
И. А. 1ѴТИЗГИРЕВ.
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